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ВСЕ РЕЗЕРВЫ— 
В ДЕЙСТВИЕ

Воодушевленные великой целью 
строительства коммунизма, совет, 
ские люди развернули всенародное 
соревнование за успешное выпол
нение решений XXI съезда КПСС, 
за досрочное вьшолнение семилет. 
него плана.

В эти дни подготовки к июнь, 
скому Пленуму ЦК КПСС народ
ная инициатива рождает новые 
патриотические начинания, способ, 
ствующие ускоренному развитию 
экономики нашей страны.

Исключительное значение имеет 
одобренная Центральным Комите. 
том партии инициатива Владимир
ского обкома КПСС и Владимир, 
ского совнархоза.

Поддержав инициативу передо, 
вых предприятий. Владимирский 
обком КПСС и Владимирский сов
нархоз разработали мероприятия, 
которые позволяют с меньшими за. 
тратами и быстрее, чем при новом 
строительстве, увеличить выпуск' 
продукции. Этого решено достиг, 
путь за счет реконструкции и ча
стичного расширения действующи_х 
предприятий.

Вчера в нашей газете опублико
вано постановление ЦК КПСС 
«Об обязательствах трудящихся 
промышленных предприятий и 
строек Свердловского экономиче
ского административного райо
на». Центральный Комитет КПСС 
одобрил замечательную инициати
ву трудящихся Свердловского 

экономического административно
го района, взявших на себя обяза
тельства на год раньше выполнить 
задания семилетки по уровню про
изводства.

Свердловчане усиливают дви
жение за технический прогресс, 
ставят задачу, чтобы каждый про
изводственный коллектив имел 
комплексный план ускоренного 
развития предприятия, включаю
щий задания по механизации, ав
томатизации производственных 
процессов, обновлению и модерни
зации оборудования, внедрению 
новой техники и прогрессивной 
технологии. Обязательства сверд
ловчан заслуживают особого вни
мания потому, что досрочное вы
полнение заданий семилетки будет 
достигнуто без увеличения запла
нированных капитальных вложе
ний как в целом, так и по годам 
семилетки.

ЦК КПСС рекомендует широко 
обсудить на собраниях трудящих
ся обязательства коллективов 
предприятий и строек Свердлов
ского экономического администра
тивного района с тем, чтобы рабо
чие, инженерно-технические работ
ники и служащие промышленно
сти и строительства, в свете этих 
обязательств, рассмотрели свои 
возможности и выработали меро
приятия по успешному осущест
влению заданий семилетки.

Патриотические начинания вла
димирцев и свердловчан еди
нодушно одобряются трудящимися 
нашей области.

Семилетним планом предусмот. 
рена коренная реконструкция мно. 
гих предприятий нашей области. 
Задача заключается в том, чтобы 
провести эту реконструкцию в ко
роткие сроки, наиболее рациональ. 
но используя капита.чьные вложе-
ПИЯ.

Руководители предприятий, пар
тийные и советские органы долж. 
ны провести работу по увеличению 
выпуска продукции на действую
щих предприятиях путем замены и 
модернизации оборудования, ре- 
конструкции и расширения произ
водственных площадей и лучшего 
использования имеющихся мощно, 
стей, при наиболее эффектив
ном использовании выделенных 
средств. Такие мероприятия следу
ет разработать по каждому пред
приятию.

Горкомы и райкомы партии, 
партийные организации обязаны 
глубоко разъяснять всем трудя
щимся постановления ЦК КПСС 
об инициативе владимирцев и 
свердловчан, рассказать о боль
шом всенародном значении их 
патриотических начинаний. С 
лекциями, докладами на эту те-'

му должны выступать пар
тийные и хозяйственные руководя
щие работники, беседы о почине 
владимирцев надо проводить во 
всех цехах, бригадах, на всех уча. 
стках.

К разработке мероприятий по 
увеличению выпуска продукции за 
счет реконструкции и частичного 
расширения предприятий, по вы
явлению резервов для досрочного 
выполнения плана нужно при
влечь широкие круги инженер- 
но.технических работников и рабо. 
чих предприятий и строек, органи. 
зовать сбор предложений по совер
шенствованию производства и мо
дернизации оборудования. Наме. 
ченные мероприятия следует обсу
дить на заседаниях постоянно 
действующих производственных 
совещаний, на собраниях партий
но-хозяйственного актива пред
приятий.

Сейчас на наших предприятиях 
разрабатываются конкретные ме. 
роприятия по увеличению выпуска 
продукции за счет реконструкции 
и частичного расширения предпри
ятий.

Большое внимание этому делу 
уделяется на подшипниковом заво. 
де. Здесь недавно объявлен смотр- 
двухмесячник выявления новых 
резервов, механизации и автома
тизации производственных процес. 
сов. Поступающие в ходе смотра 
предложения направлены на. уве. 
личение выпуска продукции с 
меньшими затратами средств.

В кузнечном цехе завода для 
установки новой горрзонтально- 
ковочной машины намечалось сде
лать пристройку. Познакомившись 
с почином владимирцев, кузнецы 
нашли возможность за счет луч
шего использования производст
венных площадей избежать этих 
затрат. Машина будет установле
на-без расширения здания цеха.

На заводе расширяется модер
низация оборудования. Десятки 
станков, оснащенных автооперато. 
рами, сконструированные и изго
товленные самими подшипников- 
цами, превращены в автоматы. 
Еще более широкую программу 
модернизации оборудования завод 
намечает на ближайшее будущее.

Значительные работы по рекой, 
струкции предприятия и совершен, 
ствованию производства проводит 
коллектив завода «Томкабель», ко
торый решил за счет более рацио, 
нального использования и некото. 
рого расширения производствен, 
ных площадей достигнуть в 1964 
году уровня выпуска продукции, 
запланированного на конец семи
летки. Сейчас кабельщики изыски, 
вают новые резервы увеличения 
выпуска продукции.

Коллектив Томского дрожжево
го завода решил на три года рань
ше выполнить задание семилетки 
по уровню производства.

Но на многих предприяти
ях Кировского района Томска, в 
леспромхозах и на некоторых дру
гих предприятиях разработка ме
роприятий по увеличению выпуска 
пррдукцин идет медленно, к это
му делу привлечен узкий круг лю
дей.

Сейчас на всех предприятиях 
области широко развернулось со
циалистическое соревнование за 
достойную встречу Пленума ЦК 
КПСС. Трудящиеся изыскивают 
новые резервы производства, вно. 
сят предложения по улучшению 
технологических процессов, модер. 
низации оборудования, реконст
рукции предприятий. Каждое -из 
этих предложений должно быть 
тщательно изучено и учтено при 
составлении общих планов рекон
струкции предприятий, с учетом 
необходимости наиболее эффек
тивного использования капиталь
ных вложений.

Семилетка идет, планы, наме
ченные партией, воплощаются в 
конкретные дела.

Шире размах соревнования за 
досрочное выполнение семилетне
го плана!

Немецкие гости и Н. С. Хрущев 
в гостях у латышских 

колхозников
РИГА, 11 июня. (ТАСС). Сегодня 

утром В. Ульбрихт и Н. С. Хрущев 
с группой членов партийно-прави
тельственной делегации ' ГДР совер
шили поездку в колхоз «Саркан.тнс 
Октобрис» Цесисского района, рас
положенный в ста с лишним кило
метрах от Риги. В поездке приняли 
участие кандидат в члены Прези
диума ЦК КПСС, первый секретарь 
ЦК КП Латвии Я. Э. Калнберзин, 
секретари ЦК КП Латвии А. Я. 
Пельше и А. И. Миглиник, первый 
секретарь ЦК КП Эстонии И. Г. Ка
бин, первый секретарь ЦК КП Лит
вы А. 10. Снечкус и другие.

На всем пути следования гостей 
тепло приветствовали тысячи лю
дей. В колхозе «Сарканайс Окто
брис» гости осмотрели культивиро
ванные многолетние пастбища. Они 
интересовались способом загонного

использования пастбищ, себестои
мостью молока, а также количест
вом кормовых единиц, получаемых 
с гектара сеяных трав.

После осмотра хозяйства на пло
щади колхозного центра состоялся 
массовый митинг. С речами высту
пили знатная свинарка республики 
Герой Социалистического Труда 
М. Фридрихсон, председате.чь сель
хозкооператива деревни Кауер окру
га Гера Хайнц Виттиг, председатель 
Президиума Верховного Совета Лат
вийской ССР К. М. Озолинь и встре
ченный бурными аплодисментами то
варищ Н. С. Хрущев.

Затем в здании колхозного клуба 
состоялся товарищеский завтрак. 
Девушки в национальных костюмах 
преподнесли гостям букеты цветов и 
памятные сувениры. Уезжая, гости 
тепло попрощались с гостеприимны
ми хозяевами.

М И Т И Н Г  Д Р У Ж Б Ы
РИГА, 11 июня. (ТАСС). Сегодня 

во второй половине дня в живопис
ном парке культуры и отдыха, рас
положенном на берегу Киш-озера, 
состоялся многолюдный митинг, по
священный пребыванию в Риге пар
тийно-правительственной делега
ции Германской Демократической 
Республики. На большой эстраде 
собралось свыше 60 тысяч трудя
щихся столицы Советской Латвии.

На митинге с речами выступили 
Председатель Совета Министров 
Латвийской ССР В. Т. Лацис, Пред-

I седатель Совета министров ГДР 
! 0. Гротеволь, вице-президент Ака

демии наук республики К. Плауде и 
другие.

Тепло встреченный собравшимися 
на митинге выступил Первый сек
ретарь Центрального Комитета 
КПСС, П р^седатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев.

Митинг вылился в волнующую 
демонстрацию крепкой, нерушимой 
дружбы советского и немецкого на
родов.

Пребывание в Силезии советской 
правительственной делегации

ВАРШАВА, И  июня. (ТАСС). Как
передает Польское агентство печа- 
ти^ правительственная делегация 
Советского Союза во главе с заме
стителем Председателя Совета Ми
нистров и председателем Госплана 
СССР А. Н. Косыгиным прибыла

вчера в Силезию. Делегацию сопро
вождает председатель комиссии пла
нирования при Совете министров 
ПНР Стефан Ендриховский.

Советские гости осмотрели Силез
ский угольный бассейн, город Ново 
Тыхы, шахту «Вуек» в Катовицах.

Прием в советском посольстве в Вене
ВЕНА, 12 июня. (ТАСС). Посол 

СССР в Австрии С. Г. Лапин устроил 
вчера в советском посольстве прием 
по случаю пребывания в Австрии 
Министра обороны СССР Маршала 
Р. Я. Малиновского.

Среди австрийских гостей на при
еме находились федеральный канц
лер Ю. Рааб, вице-канцлер Б. Пит- 
терман, министры 0. Надек, Ф. Бок, 
А. Прокш, первый председатель На

ционального совета Л. Фигль, второй 
председатель Ф. Ола, министр обо
роны Ф. Граф, статс-секретарь Сте
фани, представители командования 
австрийской армии, видные полити
ческие деятели Австрии. На приеме 
были такж е члены дипломатического 
корпуса и представители военных 
миссий, аккредитованные в Вене.

Прием прошел в теплой и сердеч
ной обстановке.

Ценная инициатива 
хмелЬницких колхозов

КИЕВ, И  июня. (ТАСС). Хоро- 
I Шую инициативу проявили колхозы 

Хмельницкой области. Они обяза
лись в течение семилетки в каждом 
районе построить на собственные 
средства межколхозные школы-ин
тернаты. Выполняя обязательства, 
колхозы имени Ленина и имени 
Сталина Чемеровецкого района, 
«Украина» Городокского района и 
ряд других уже развернули строи
тельство типовых школ-интернатов 
на 300  мест каждая. Активное уча
стие в строительстве учебных за
ведений нового типа принимают уча
щиеся ставших классов, родители и 
общественность.

■Для оказания помощи колхозам 
партийные и советские организации

создают в районах советы по строи
тельству школ-интернатов, укреп.чя- 
ют межколхозные строительные ор
ганизации. Здания сооружаются из 
местных материалов.

Центральный Комитет КП Украи
ны одобрил инициативу колхозов 
Хмельницкой области в деле строи
тельства межколхозных и колхоз
ных школ-интернатов, рекомендовал 
партийным и советским организа
циям популяризировать среди тру
дящихся инициативу колхозников 
Хмельницкой области, широко раз
вернуть в каждом районе строитель
ство школ-интернатов на средства 
колхозов,' привлекать к этой работе 
учащихся школ, их родителей и ши
рокую общественность.

Y  овощеводов колхоза 
,Первое мая'

Вручение ордена Ленина 
Кировоградской области

После XXI съезда КП(Х) четко оп
ределилась специализация в сель
ском хозяйстве Томского рай
она: колхозы будут специализиро
ваться на производстве овощей, кар
тофеля, животноводческой продук
ции. Уже в этом году площадь, от
водимая под овощи, увеличилась 
почти в 2 раза, а к концу сегалетки 
производство овощей увеличится в 
десять раз по сраБНСнию с 1958 го
дом.

Подготовка к  весенне-полевым р а
ботам шла под лозунгом: «Дадим 
трудящимся областного центра как 
можно больше овощей!» Колхозы 
приобретали новые машины для се
ва и последующей обработки овощ
ных культур, расширялось теплич
но-парниковое хозяйство, учились 

i люди.
Представители района побывали в 

Кемеровской области, где специали
зация колхозов и совхозов по выра
щиванию овощей приняла особенно 
широкий размах.

о делах лучших овощеводов рай
она —  членах колхоза «Первое

КИРОВОГРАД, 11 июня. (ТАСС).
Сегодня по случаю вручения области 
ордена Ленина за успехи в увеличе
нии производства сельскохозяйст
венных продуктов здесь состоялось 
объединенное торжественное заседа
ние областного комитета КП Украи
ны и областного Совета депутатов 
трудящихся.

Оглашается Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР. По поручению 
Президиума Верховного Совета 
СССР под бурные аплодисменты 
присутствующих член Президиума 
ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Н. А. Мухитдинов вручает награду 
представителям области. От имени 
трудящихся Кировоградчины первый 
секретарь обкома КПУ Ф. И. Марты
нов поблагодарил Коммунистическую.

партию и Советское правительство за 
высокую награду, которой удостоена 
область.

Затем выступили дважды Герой 
Социалистического Труда бригадир 
тракторной бригады имени XX съез
да КПСС А. В. Гиталов, звеньевая 
колхоза «Путь Ильича» Знаменеко- 
го района Е. А. Номержицкая, бри
гадир экскаваторщиков Семсновско- 
го-Головковского углеразреза Ге
рой Социалистического Труда Н. Т. 

'Чирва, первый секретарь Одесского 
обкома КПУ А. И. Федосеев и заме
ститель председателя совета мини
стров Б..ШКИРСК0Й АССР С. Ф. Саит- 
батталов.

Тепло встреченный собравшимися 
на заседании выступил Н. А. Мухит
динов.

мая» —  рассказывается в этой 
статье.

V
Лучи'солнца, отражаясь в стек

лах парниковых рам, слепят глаза. 
Рам много. Поставленные на упоры, 
они протянулись из конца в конец 
огромного огорода.

—  Нынче, —  рассказывает 
звеньевой овощеводческого звена 
Федор Андреевич Петров, —  коли
чество парниковых рам довели до 
1 .3 0 0 .

Построена новая светлая и про
сторная теплица с полезной пло
щадью в 310  квадратных метров.

Она вступила в строй совсем 
недавно. Еще кое-что не доделано в 
«ей, но ждать, когда строители на
ведут полный порядок, не позволяет 
время, и в теплице уже высажены 
огурцы.

Таких мастеров своего дела, 
как Александр Нефедович Ва
гин, Клавдия Максимовна Ягницы- 
на, Евдокия Степанова, хорошо 
знают во всем районе. К ним приез
жают учиться', перенимать опыт.

и* ' У'у '

Почину свердловчан— 
широкое распространение

☆

БОЛЬШАЯ РАДОСТЬ УРАЛЬЦЕВ
СВЕРДЛОВСК, 11 июня. (ТАСС). 

У трудящ ихся Среднего Урала сего
дня большая радость. Центральный 
Комитет КЦСС одобрил их патриоти
ческие обязательства выполнить за
дания семилетки по уровню произ
водства за шесть лет. Быстро разнес
лась эта волнующая весть среди ме
таллургов, машиностроителей, ш ах
теров, лесозаготовителей, химиков. 
А уже к  четырем часам дня, когда 
закончила работу первая смена, на 
заводы, фабрики, стройки и рудники 
стали поступать газеты с текстом 
постановления ЦК КПСС. На пред
приятиях на стыке смен состоя.чись 
собрания, посвященные этому важ 
ному документу.

...Гигантский пролет сталефасон
ного цеха Уралмашзавода. Сюда 
пришли сталевары, литейщики, фор
мовщики, работники отдела главного 
металлурга завода. Первому слово 
предоставляется секретарю парткома 
Уралмаша П. Е. Воронову. Он гово
рит о том огромном трудовом и по
литическом подъеме, которым сей
час охвачен весь многотысячный 
коллектив завода, об обязательствах 
цехов, участков и бригад, которые 
решили за пять —  шесть лет вы
полнить свои семилетние планы.

Решение Центрального Комитета 
КПСС, в котором одобрены обяза
тельства свердловчан, а значит и 
наши обязательства, взволнованно 
говорит сталевар мартеновского це
ха К. И. Бахарев, —  это признание 
партией нашего труда и ее отеческая 
забота о нас, прс^тых людях. От 
имени своих товарищей металлургов

я заверяю Центральный Комитет, 
что мы досрочно, на год раньше, 
выполним свою семилетку. А. слово 
наше так же крепко, как та сталь, 
которую мы варим.

о замечательных делах своих 
бригад, смен и участков рассказы
вают на собрании формовщик М. И. 
Хохлов, мастер В. Г. Сисин, заме
ститель главного мета.длурга завода 
Б. Н. Кутяшин и другие. Все они 
от имени своих коллективов заверя
ют родную партию в том, что с 
честью оправдают ее высокое дове
рие.

Замечательное решение приняло 
общее собрание кузнечного цеха. 54 
бригады цеха дали слово завершить 
свои семилетние планы за пять лёт, 
а бригада знатного кузнеца Кова
ленко решила выполнить семилетку 
за четыре года. Коллектив этого 
цеха, борясь за досрочное выполне
ние полугодового плана ко дню от
крытия Пленума, уже дал свыше ты
сячи тонн сверхплановых поковок.

Многолюдные собрания, посвя
щенные постановлению ЦК КПСС от 
10 июня 1959  года, сегодня про
шли также на Нижне-Тагильском 
металлургическом комбинате, Ураль
ском алюминиевом заводе, Уралхим- 
маше, турбомоторном заводе, на 
многих рудниках, шахтах и разре
зах Свердловского экономического 
района. Повсюду труженики Средне
го Урала выражают свою твердую 
уверенность, что они своим самоот
верженным трудом ускорят на один 
— два года выполнение решений 
XXI съезда партии.

На тех же производственных площадях
с  большим одобрением встретил 

коллектив завода «Томкабель» пат
риотическое начинание свердлов
чан. Как и трудящиеся Свердловско
го экономического района, оци бо
рются за выполнение на год раньше 
заданий семилетки по уровню про
изводства.

В дни подготовки к Пленуму ЦК 
КПСС особенно активизировалась ра
бота по изысканию новых резервов, 
по увеличению выпуска продукции 
на имеющихся производственных 
площадях.

В ,цехе врубовых кабелей закон
чился монтаж и на днях вступит в 
эксплуатацию новая, четвертая по 
счету, 6-фазная крутильная маши
на. В этом же цехе заканчиваются 
монтажные работы по установке ше
стого агрегата непрерывной вулка
низации для производства изолиро
ванных жил. Накануне открытия 
Пленума он даст первую продукцию.

В цехе разрабатываются меро
приятия по увеличению выпуска за

счет оолее рационального использо
вания производственных площадей.

Сдается в эксплуатацию в тарном 
цехе пневматическая установка для 
удаления древесных отходов и 
стружки от деревообрабатывающих 
станков.

Вступили в строй в кабельном це
хе две новые машины для скрутки 
жил.

В волочильном цехе ведется уста
новка новой высокопроизводитель
ной волочильной машины.

Не покладая рук, трудятся в эти 
дни слесари-монтажники механиче
ского цеха завода. Особенно хорошо 
работают бригады Виктора Полякова 
и Александра Оппельганса. Значи
тельно перевыполняют ежедневные 
задания слесари-, А. Косицин, 
В. Быстрицкий, М. Кадников, 
Г. Литовский и другие.

Установка нового высокопроиз
водительного оборудования даст воз
можность заводу на тех же произ
водственных площадях значительно 
увеличить выпуск продукции.

Задание 
семилетки— 

на год раньше
Ленинградцы следуют 
примеру свердловчан
ЛЕНИНГРАД, И  июня. (ТАСС), 

Постановление ПК КПСС «Об обяза
тельствах трудящихся промышлен
ных предприятий и строек Сверд
ловского экономического админист
ративного района» с воодушевлени
ем встречено ленинградцами. Ма
шиностроители изыскивают новые 
резервы для досрочного выполнения 
заданий семилетки.

—  Специализация нашего пред
приятия, — сказал главный инже
нер Ижорского завода А. А. Любчен- 
ко, —  даст возможность при не
больших затратах увеличить за се
милетие выпуск машиностроитель
ной продукции в 8 — 10 раз. Бла
годаря начатой реконструкции меха
носборочных цехов мы уже смогли 
в этом году значительно увеличить 
производство машин. Завершение 
этих работ позволит выпускать про
дукции вдвое больше, чем преду-! 
смотрено семилетним планом. ,

На год раньше срока взялся вы
полнить семилетнее задание кол

лектив завода полиграфических ма
шин. Выпуск оборудования д.чя ти
пографий страны за шесть лет воз
растет на тех же площадях пример
но в два с половиной раза. Рост 
продукции предусмотрен за счет ме
ханизации и автоматизации, внедре
ния прогрессивной технологии. В 
цехе наборных машин создано пять 
поточных линий по изготовлению 
узлов линотипов, в  течение семи
летки намечено организовать их 
еще <;емь и ввести в действие вто
рой пульсирующий конвейер сборки. 
Обработка свыше двух тысяч дета
лей производится на заводе группо
вым методом, разработанным лауреа
том .Ленинской премии С. П. ]\1итро- 
фановым. Подготавливается перевод 
на этот прогрессивный метод еще 
1 .300  деталей.

По примеру трудящихся Сверд
ловского экономического админист
ративного района решили выполнить 
семилетку по уровню производства 
за шесть лет коллективы заводов 
«Вулкан», «Пневматика» щ других 
предприятий Ленинграда.

Н а т р и  г о д а  р а н ь ш е ,  ч е м  
предусмотрено семилетним планом

Коллектив Томского дрожжевого 
завода в сентябре прошлого года 
начал реконструкцию предприятия, 
позволяющую намного увеличить 
выпуск продукции.

Смонтированы второй паровой ко
тел и трансформатор на 560  ква. 
Увеличилась производительность су
шильного отделения, для которого до 
этого зачастую не хватало пара. Бо
лее мощный трансформатор дал воз
можность повысить в 1,5 раза про
изводительность холоди.чьной уста
новки и мощность воздуходувных 
машин.

Работники завода надстроили 
второй этаж помещения основного 
бродильного цеха. Производствен
ная площадь увеличилась на 120 
квадратных метров. На этой пло

щади были смонтированы два дрож- 
жерастильных аппарата по 100  ку
бометров каждый. К маю текущего 
года мощность бродильного цеха 
увеличилась вдвое.

Инициатива владимирцев об 
увеличении выпуска продукции за 
счет реконструкции и частичного 
расширения действующих предприя
тий нашла в коллективе горячий 
отклик. Б ы | пересмотрен проект ре
конструкции предприятия, подготов
ленный «Роспищепромпроектом». 
Этот проект предусматривал строи
тельство новых производственных 
площадей для размещения техноло
гической линии по производству то
варных и маточных дрожжей. Работ
ники завода нашли возможным ре-

На снимке: А. Кинер и Ф. Петров за сбором огурцов в пар
никах. Фото автора.

Особенно частыми стали посещения 
гостей в этом году.

—  Бот такая рассада, —  Клавдия 
Максимовна Ягницына показывает 
сильно развито'е растение с тремя 
листиками, —  как раз созрела для 
пересадки.

Она рассказывает о тэм, что сей
час в освободившиеся парники, из 
который рассада ранней капусты пе
рекочевала в открытый грунт, са
жают огурцы. Они займут площадь 
в 1 .140  парниковых рам.

За двумя огородницами закрепля
ются огурцы, рассаженные под 300 
парниковыми рамами. По мере осво
бождения парников от капусты и по
мидоров сразу же идет подготовка к 
посадке огурцов: снова перекапы
вается земля, подвозится дерновая 
земля. И сразу же идет забивка. Не 
всякая земля идет в парники. Вот и 
сейчас, не успел еще самосвал раз
грузиться, а Клавдия Максимовна 
уже выговаривает звеньевому:

—  Не ту зем.чю привез, Федор 
Андреевич. Нужно подальше брать и 
чтобы была крупчатая, структурная.

Вторым рейсом была доставлена 
отменная земля. Огородницы сразу 
же приступили к забивке парников. 
Работали споро. Клавдия Максимов
на с Татьяной Белослудцовой выра
щивают овощи в старой теп.лице и 
решили взять на себя дополнитель
но 140 рам парников.

—  И в п арн ж ах  скоро будем со
бирать урожай, —  рассказывает 
Клавдия Максимовна, не отрываясь 
от работы.

—  Как это скоро, —  с некоторой 
обидой прерывает ее Александра Ки
нер, —  вчера на твоих глазах сни
мала огурцы.

Клавдия Максимовна не возража
ет. Действительно, в парниках, в 
которых были посеяны ранние огур
цы, уже прошел первый сбор уро
жая. Речь же она вела о поздних 
посадках, которые, по расчету ово
щеводов, в конце июня дадут первый 
большой урол{ай. Борьба идет за то, 
чтобы на каждую парниковую раму 
получить по 40  килограммов огур
цов. От овощей, выращенных в за
крытом грунте, колхоз должен полу
чить 70 тысяч рублей дохода.

Колхоз «Первое мая» нынче на
много расширил посевные площади 
под овощные культуры и довел, их 
до 70  гектаров. Овощеводы взяли 
о,бязательство получить урожай ово
щей не менее 140 центнеров с гек
тара.

Выращиванием овощей занимают
ся не только специализированны.е 
звенья, но и полеводческие брига
ды. В разгар сева зерновых, кукуру
зы и картофеля шла напряженная 
работа на колхозных огородах: са
дили лук, свеклу, морковь, раннюю 
капусту.

Горячее время сейчас у пер- 
вомайцев. Полным ходом идет 
посадка овощей в открытом грун
те: гектар за гектаром засаживают
ся капустой, помидорами. Рассада 
этих культур буйно разрослась в 
парниках. Основа обильного уро
ж ая заложена. Теперь овощеводы 
стараются сделать так, чтобы и на 
полях саженцы помидоров и капу
сты глубоко пустили корни и дали 
обильный урожай.

Н. ИВАНОВ.
Колхоз «Первое мая».
Томского района.

шить задачу без нового строитель
ства.

Коллектив завода планирует в бу
дущем году начать монтаж техноло
гической линии по производству ма
точных дрожлсей на существующих 
площадях вместо строительства но
вых. Она включает 6 аппаратов по 
производству маточных дрожжей, 
фильтрпресс, который прессует из 
дрожжевого концентрата дрожжи, 
кларификатор —  аппарат для очи
стки мелассы —  сахарной патоки.

Технологическая линия для про
изводства маточных дрожжей вклю
чает также два сепаратора, на ко
торых дрожжевая масса сепарирует
ся в дрожжевой концентрат, и тур- 
бовоздуходувную машину, подаю

щую воздух в дрожжерастильные 
аппараты.

Инициатива свердловских пред
приятий, обязавшихся достигнуть 
уровня производства, предусмотрен
ного семилетним планом на конец 
семилетки, уже в 1 9 6 4  году, пока
зала нам, работникам дрожжевого 
завода, что мы на верном пути, 
вдохнула в нас уверенность и новые 
силы.

Чтобы в 1962  году довести вы 
пуск продукции до предусмотрен
ных семилетним планом 5 .000  тонн 
дрожжей в год, нам нужно уже в 
текущем году смонтировать два 
дрожжерастильных аппарата по 
35 кубометров и  два —  по 10 кубо
метров. Необходимо начать монтаж 
новой, более совершенной техноло
гической линии для выпуска гото
вых дрожжей, оборудование д.чя ко
торой имеется.

Объем работ предстоит большой. 
Коллектив нашего механического 
цеха дал слово смонтировать это 
оборудование досрочно.

Подсчеты показали, что ^о.ллектив 
может достичь требуемого семилет
кой уровня производства к  1963 го
ду; Мы выпустим до конца семилет
ки сверхплановой продукции на 
9 .325  тысяч рублей.

Коллектив нашего завода надеет
ся, что работники' Томского совнар
хоза помогут нам претворить в 
жизнь наши начинания, испо.льзо- 
вать все возможности для досрочно
го выполнения семилетнего плана.

И. ПРИТУЛКО, 
главный инженер дрожжевого 

завода.
д. пляскин,

начальник планового отдела.
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Агитаторы одного села
Большим уважением у членов , вития артельного хозяйства. К сожа-

сельхозартели «Серп и  молот» Том
ского района пользуется Екатерина 
Алексеев!на Федорова — , учительни
ца Рыбаловской средней школы. Уже 
три года работает она агитатором на 
своей десятидворке. Екатерина 
Алексеевна хорошо знает жизнь кол
хозников, их запросы, нужды; свои 
беседы она связывает с производст- 
венньши делами односельчан. Она 
всегда находится в курсе всех за
дач, которые решает коллектив ар
тели. Часто агитатор бывает в прав
лении колхоза, в партийном бюро, 
интересуется итогами соревнования 
колхозников.

—  На десятидворке Екатерины

лению, таких агитаторов, как тт. Фе
дорова, Тю.ченцева, Рыбалкина и 
другие, в колхозе немного.

Мы побывали в селе Карбышеве, 
где живут члены третьей комплекс
ной бригады. Здесь же расположена 
ферма крупного рогатого скота. По 
дороге заместитель секретаря пар
тийной организации тов. Толстихин 
говорил:

—  Там у нас сильные агитаторы, 
комсо.мольцы. Они работают с огонь
ком, регулярно проводят беседы на 
ферме.

Но оказалось, что рассказывать 
агитаторам о своей работе было 
почти нечего.

1

И в третьей бригаде есть по
мещение, которое вполне можно 
было бы использовать под красный 
уголок. Хорошо могли бы использо
вать его агитаторы для интересных 
бесед. Здесь как раз и нужны боевые 
листки и «молнии», плакаты и мон
тажи е рассказами о передовом опы
те хлеборобов и животноводов.

Но ничего этого здесь нет. Агита
торы у членов бригады —  редкие

☆  ☆

Ш к о л ы  а г и т а т о р о в  
в к о л х о з а х

тт I v/pL-An ли»тли огшгоста. На стенах этого лом.ощония i

В ходе обсуждения в  Бакчарском 
районе постановления ЦК КПСС «О 
состоянии и мерах улучшения мас
сово-политической работы среди 
трудящихся Сталинской области» 
было внесено много пред.лоя{ений по 
усилению воспитательной работы 
среди ко.тхозников, рабочих и слу-

Г/

Задушевная беседа
Рис. я  Панова.

Алексеевны нет ни одного колхозни
ка, который бы плохо работал, —  
говорит секретарь колхозной парт
организации тов. Крысин. —  В 
этом есть заслуга и агитатора.

Значительная часть агитаторов се
ла ведет агитационную работу непо
средственно на производственных 
участках артельного хозяйства —  на 
молочнотоварной и свиноводческой 
фермах, в комплексных бригадах.

Например, агитаторы тт. Тюмен- 
цева, Рыбалкина и Иванова, работ
ники библиотеки, регулярно 3— 4 
раза в неделю бывают на фермах. 
Много бесед провели они о XXI съез
де КПСС, о перспективах развития 
области и района за годы семилетки. 
Во время весеннего сева агитаторов 
тт. Тюменпеву и Рыбалкину часто 
можно было встретить в поле среди 
механизаторов. Они приносили газе
ты, журналы, библиотечку-пере
движку, делали политинформа
ции, выпускали бюллетени о ходе 
соревнования.

Как желанного гостя встречают 
на фермах агитатора Нину Селивер- 
стовну Иванову. Часто она организу
ет у животноводов громкие чит
ки статей из местных и централь
ных газет, проводит беседы. За по
следнее время она провела беседы, 
по материалам XXI съезда КПСС, 
а такж е на темы: «Как бороться за 
увеличение производства молока», 
«О снижении затрат труда' на еди
ницу сельскохозяйственной продук
ции».

В агитколлективе колхоза «Серп 
и молот» —  32 агитатора. При уме
лой, правильной организации их ра
боты этот большой отряд агитаторов 
мог бы сыграть большую роль в во
спитании колхозников, оказать серь
езную помощь партийной организа
ции и правлению колхоза в решении 
коренных вопросов дальнейшего раз-

вы агитационную—  Где ведете 
работу?

—  Мы точно не знаем. Во время 
избирательной кампании за нами 
была закреплена десятидворка, а те
перь мы туда не ходим,— ответи.тн 
тт. Кошкина II Крысова.

С доярками они давно не беседо
вали. Тов. Кошкина даже не могла

аккуратно развешаны отремонтиро 
ванные топорища, дуги и оглобли. 
А вот места для хорошего боевого 
плаката, лозунга не нашлось.

В Рыбаловском сельсовете, по 
соседству с кабинетом тов. Тол- 
стихина, есть просторная комна
та, отведенная под агитпункт. Но, 
кроме одного небольшого стола, на 
котором лежат 3 газетных подшив
ки, в ней ничего нет. Агитпункт со
вершенно не оборудован, никакой 
массово-политической работы ' для 
населения в нем не проводится. По
нятно, что жители села сюда не 
приходят.

Лучше оформлена наглядной аги
тацией молочнотоварная ферма в се
ле Рыбалово. Здесь есть монтаж, 
посвященный развитию сельского 
хозяйства в нашей стране, плакат 
«За что борется наш колхоз в семи
летке» и обязательства доярок по 
надоям молока на 1959. год. Но... 
вот висит на стене большая доска.

—  Это доска показателей но на
доям молока, —  уточняет секретарь 
партбюро тов. Крысин, стуча ру
кой по голой фанере.

В Томском райкоме партии на 
вопрос, где лучше организована аги
тационно-массовая работа, назвали 
партийную организацию колхоза 
«Серп и молот». Однако согласиться 
с этим нельзя. Как видно, здесь ма
ло что сделано для выполнения по
становления ЦК КПСС «О состоянии 
и мерах улучшения массово-п.олитп- 
ческой работы среди трудячшхся

пока за прошедший год и сейчас, за 
что борются.

Агитатор заве,тующая клубом Алла 
Стулова чистосердечно призналась, 
что с апреля, то есть с тех пор, как 
ер утвердили агитатором, она ни 
одной беседы с колхозниками не 
проводила.

—  Во время весеннего сева я ча
сто ходила в поле к механизаторам, 
носила им газеты. Беседы, правда, 
не проводила и боевых листков и 
«молний» не выпускала.

—  Как же так? —  удивился тов. 
Толстихин, —  газеты носила, а бе
сед не проводи.ча?

—  Нет, не проводила.
Вот как  ошибся заместитель се

кретаря партбюро в оценке работы 
агитаторов.

Этот факт говорит не только о 
том, что некоторые агитаторы фор
мально относятся к общественному 
поручению, но и о том, что партий
ное бюро колхоза само формально 
занимается агитацией.

Долго в колхозе вели разговор о 
том, что на молочнотоварной ферме 
необходим хоть небольшой красный 
уголок. В этом году, наконец, отве.чи 
при ферме помещение д.чя красчого 
уголка. Но ничего от ,ртого не изме
нилось. Доярки здесь собираются по
стоянно, а агитаторы сюда и глаз 
не показывают.

Нет здесь ни лозунгов, ни плака
тов, отсутствуют доски показателей.

сказать, как работают лучшие дояр 
ки этой фермы тт. Кажирова и  Кар- ! Сталинской области», 
бышева, какие они имеют надои мо- • Массово-политическая работа сре

ди населения носит неконкретный 
характер, ведется нецелеустремлен- 

^но. Д.чя части населения совсем пе 
(ПРОВОДИТСЯ ни бесед, ни лекций.

Агитаторы порой затрудняются в 
выборе тем бесед, не зн-шг, за 
что борется в данный момент кол
лектив артели, на что надо обратить 
основное внимание. Партийное бюро 
мало заботится об идейном росте', об 
учебе своих агитаторов.

—  Мы проводим семинары, —  го
ворит тов. Крысин.

Но удовлетворяют ли эти семина
ры агитаторов?

—  На наших семинарах не быва
ет обмена опытом работы, —  гово
рят агитаторы. —  Обычно это де
лается так. Соберут агитаторов и 
скажут кому-нибудь из нас:' «Давай 
отчитывайся о проделанной рабо
те», Назовет агитатор беседы, кото
рые провел, скажет, что прочитал—  
вот и все. А в заключение многих 
агитаторов тов. Крысин отругает за 
плохую работу.

Агитаторам же нужны больше все
го деловая помощь, советы, как пра
вильно, интересно организовать по
литическую работу.

Работникам Томского райкома 
партии нужно помочь партийной ор
ганизации ко.чхоза «Серп и молот» 
оживить, организовать массово-по
литическую работу среди населения, 
добиться, что1бы агитколлектив здесь 
стал действительно одним йз луч
ших. Т. БОРТНИКОВА,

Сейчас к  агитационно-массовой 
работе в районе привлечено 512 
агитаторов. В число агитаторов при
влечены многие специалисты сель
ского хозяйства, механизаторы, пе
редовые доярки, свинарки, телятни
цы.

При партийных организациях кол
хозов создаются школы агитаторов. 
Такие школы организованы при 
парторганизациях колхозов «Север
ное сияние», имени Кирова, имени 
Калинина и «Сибиряк». В них за
нимается 88 агитаторов. В основном 
это колхозный актив.

Занятия в школах ведутся по 
программе, которая включает изуче
ние материалов XXI съезда КПСС, 
вопросов развития народного хозяй
ства и культуры СССР, области, 
района и колхоза в семилетке, во
просов внешней политики Советско
го Союза, а также практики полити
ческой работы в массах. Руководи
телями школ утверждены секретари 
партийных организаций. Занятия в 
шко.чах агитаторов проводятся два 
раза в месяц по 2 часа. !

В школе агитаторов в колхозе 
«Северное сияние» на первых заня
тиях агитаторы прос.чушали доклад 
«О развитии экономики и культуры 
Томской области в семилетке», док
лад секретаря райкома КПСС тов. 
Ереминой «О задачах идеологиче
ской работы на современном эта
пе». Председатель колхоза тов. 
Иволгин провел семинарское заня

тие по теме: «Пути снижения затрат 
на^производство единицы сельскохо
зяйственной продукции».

Агитаторы-слушатели школ улуч
шают работу на своих участках. 
Например, агитатор парторганизации 
ко.лхоза имени Кирова тов. Вайкутис, 
готовясь к беседам, стал полнее ис
пользовать произведения к.чассиков 
марксизма-ленинизма, материалы из 
центральных и областных газет, 
подбирает факты из жизни своего 
колхоза и района. Беседы агитатора 
проходят живо и интересно. Участ
ники этих бесед —  животноводы 
тт. Козырева, Хомякова, Банщикова, 
Матвеева, Рубанова советуются с 
агитатором о том, как добиться по
вышения продуктивности скота, 
вносят предложения по улучшению 
работы фермы.
. Слушатели шко.чы агитаторов в 

колхозе «Сибиряк» библиотекарь 
тов. Королева, учетчик колхоза тов. 
Емелин, счетовод сельпо тов. Кри- 
вух, учительница тов. Дрожжнна и 
другие ста.чи регулярнее проводить 
беседы с колхозниками, помогают в 
подведении итогов социалистическо
го copeв^IOвaния. Они развивают у 
колхозников потребность к  само
стоятельному чтению периодической 
и художественной литературы. Сей
час большинство ко.тхозников этой 
арте.чи въшисывает газеты, являет
ся читате.чями сельской библиотеки. 
Агитаторы помогли колхозникам 
оформить социалистические обяза
тельства на 1959  год.

Агитаторы тт. Решетников и Дем
ченко проводят местные радиопере
дачи.

Школы агитаторов в ко.чхозах — 
важная форма улучшения агитаци
онной работы в ко.чхозах.

Я. ФЕДОРОВ.

а  -йг

TeopemunecKaR нонференция на заводе i'\
На заводе режущих инструмен- j Л. Н. Буровой «Основное направле- 

тов проведена теоретическая кон- ние семилетнего плана —  мирное 
ференция о путях перехода от со- j развитие экономики и борьба за по- 
циализма к  коммунизму. В конфе
ренции приняли участие научные
работники кафедры политэкономии 
Томского университета.

Заведующая кафедрой П. И. Ско- 
роспелова выступила на .конферен
ции с  докладом «Международное 
значение семилетнего плана разви
тия народного хозяйства СССР». 
Доцент А. П. Бычков прочитал до
клад «XXI съезд КПСС о закономер
ностях перерастания социализма в 
коммунизм». Доцент М. П. Евсеев 
посвятил свое выступление пробле
ме создания материально-техниче
ской базы коммунизма.

С интересом были заслушаны 
доклады заведующей планово-про
изводственным бюро цеха сверл

вышение благосостояния совет
ского народа», начальника це
ха нестандартного инструмен
та В. И. Котлярова «О пробле
мах преодоления существенных 
различий между городом и деревней, 
между физическим и умственным 
трудом», инженера по технике без
опасности А. Н. Леднева «Возраста
ющее значение моральных стимулов 
к труду в период перехода от соци
ализма к' коммунизму», начальника 
производственно-планового отде.ча 
А, Г, Шмидта «Неуклонное повыше
ние производительности труда —  . 
важнейшее условие победы ком
мунизма в нашей стране».

И. АНУФРИЕВ.

В НАШЕМ СЕМИНАРЕ
в  1 9 5 8 — 1959  учебном году мне Г Всего по материалам съезда мы 

было поручено руководить тео р ети -! провели четыре занятия. Все они 
ческим семинаром по вопросам ; прошли в порядке живой развериу- 
внешней политики и международно- | той беседы, 
го положения при партийной орга- ; Участники семинара прослуша.чи

Мастера обмениваются опытом 
воспитательной работы

Вокзальный райком КПСС провел 
встречу мастеров предприятий рай
она для обмена опытом воспита
тельной работы. Старший мастер 
волочильного цеха завода «Томка- 
бель» топ. Ивапннкоп рассказал о 
воспитании коммунистического от
ношения к труду. Мастер цеха сбор
ки подшипникового завода тов. Ко- 
.ат.иня' поделилась опытом проведе-

i '

нпя воспитательной работы в смене 
коммунистического труда. Мастер 
лущильно-автоматного цеха спи
чечной фабрики «Сибирь» тов. Про
нин рассказал о методике подго
товки и проведения бесед на произ
водственные темы.

Встречи мастеров для обмена 
опытом воспитательной работы ре
шено проводить систематически.

i

в  цехе № 6 завода «Томкабель»’ выходит сатирический листок 
«Телевизор «Крокодила». В сатирическом листке критикуются нера. 
дивые работники, прогульщики, любители «зеленого змия». Материи, 
лы «Телевизора» обсуждаются в профсоюзной организации цеха, 
выносятся на суд общественности. По некоторым сигналам листка 
принимаются меры администрацией цеха.

На снимке: рабочие цеха № 6 читают свежий номер «Телевизора- 
«Крокодила». Ф ото Ф. Х итриневича.

низации электролампового завода. 
С.чушате.чи семинара в основном 
инженерно-технические работники 
—  коммунисты и беспартийные с 
высшим и средним образованием. 
Состав семинара был утвержден 
партийным бюро завода. Работники 
отдела пропаганды и агитации Ки
ровского райкома КПСС я сотрудни
ки кафедры всеобщей истории уни
верситета помогли -составить план 
работы семинара. По каждой теме 
читалась вводная лекция или про
водилась установочная консульта
ция. Три— четыре основных вопро
са выносились на собеседование.

Две недели после-лекции слуша
тели работали самостоятельно. В это 
же время проводились индивидуаль
ные консультации. Учитывая уро
вень подготовки слушателей семина
ра, мы сочли возмолшым готовить 
к собеседованиям небольшие докла
ды.

Понятно, что подготовить с 'п е р 
вого раза хороший доклад многим 
не удавалось. На занятиях я  обра
щал внимание слушателей на мето
дику подготовки докладов, а также 
изложение накопленного в процессе 
работы материала.
‘ ■ Качество докладов слушателей за
метно возрастало от занятия к  заня
тию. Например, начальник 25-го 
цеха тов. Панченко подготовила хо
роший доклад на тему «Усиление 
СССР и рост его авторитета на меж
дународной арене после второй ми
ровой войны». С обстоятельными 
докладами выступили председатель 
завкома тов. Ефимов, начальник от
дела кадров тов. Ефимова, инженеры 
тт. Яковец, Пляскина, Ш умилктаа, 
Шелехова и другие.

На занятиях особое внимание 
уделялось связи .изучаемого мате
риала с жизнью, с текущими собы
тиями международной жизни.

Большой интерес проявили слу
шатели к историческим решениям 
внеочередного XXI съезда КПСС.

В основу занятий семинара мы 
взяли примерный план, разработан
ный отделом пропаганды и агитации 
ЦК КПСС для занятий по изучению 
материалов XXI съезда в. теоретиче
ских семинарах по вопросам внеш
ней ПО.ЧИТИКИ и международного по
ложения СССР.

НАШ
КОЛЛЕКТИВ

Из опыта 
художественной 
самодеятельности 
электролампового 

завода
Мы очень любим наш край, си- | 

бирские песни. Хочется петь о новой | 
жизни, о том, как меняется облик | 
сибирских городов и сел, о людях, 
пробудивших к жизни огромные це
линные просторы, о расцветающем 
Севере. О том, как мы живем, что 
нас волнует, поем мы в своих пес
нях.

Когда группа работниц завода 
впервые собралась в красном угол
ке, чтобы подготовиться к участию 
в районном смотре художественной 
самодеятельности, мы не думали о 
записи или сочинении новых песен. 
Пели популярные песни, которые 
слышали по радио.

Однажды на гастроли в Томск 
приехал хор имени Пятницкого. На 
заводе состоялась встреча руково
дителей хора П. М. Кузьмина, М. П. 
Фоминой, Т. А. Устиновой и 
П. А. Карлова с нами. Это было 
большим событием в лсизни завод
ской самодеятельности. До сих пор 
мы заглядываем в тетрадь, где запи
саны советы и замечания, сделан
ные нам. Следующая встреча с этим 
замечате.чьным кйллективом состоя-

Много полезного узнали мы из 
бесед с композиторами Е. Н. Кор- 
чинским, А. С. Абрамским, хормей-

ры, вы куры» и старинную шуточ
ную посиделочную песню «Как у 
нашей молодой льняной подол». Эта

лась после концерта в Доме офице- i просили их спеть. П здесь у Дегтя- 
ров. И снова_мы получили ряд очень I ревой и Скачковой мы записали 
ценных указаний и советов. ‘ .свадебные песни «Гульба» и «Ку-

имени Пятницкого i песня в обработке для хора Влади- 
Н. j\I. Королевой. Посещение репети
ций хора имени Пятницкого, Омско
го народного хора. Новосибирского 
народного хора, участие в концер
тах, фестивалях —  все это наши 
«учебные пособия». Интересными 
и очень полезными для нас были 
встречи с композитором А. С. Аб
рамским. Он знакомил нас со свои
ми запйсями, много рассказал ново
го и интересного о русской песне и 
народном творчестве. Большую 
творческую помощь оказывает кол
лективу преподаватель Томского 
музыкального училища Евгений 
Николаевич Корчинский. В течение 
многих лет мы приходим к нему со 
своими планами, сомнениями, твор
ческими удачами и неудачами. С 
первых же дней Евгений Николае
вич направлял нас на творческую 
работу, советовал создавать свои 
песни, частушки. Частупйси мы слу
шали во многих селах во время 
поездок по северным районам обла
сти. Нам их напели участницы са
модеятельности Валя Скоблина и 
Тася Шумилова.

И вот в течение нескольких лет 
эти частушки тепло принимаются 
зрителем.

Первая, записанная нами песня 
—  «Вдоль по речке, по тропинке 
снежной».

Однажды мы выезжали в север
ные районы области на плавучей 
культбазе. Подъехали к  деревне 
Сенькино, пригласили группу жите
лей на палубу. Разговорились и по-

мира Лавриненко исполнялась на
шим коллективом на конкурсе Все
союзного фестиваля в 1957  году и 
сейчас включена в репертуар Ом
ского народного хора.

Во время одной из поездок, в 
деревне Казальцево, мы познакоми
лись с оригинальным исполнением 
частушек. И вскоре по' телевиде
нию, а затем'^ в концертах, мы ис
полнили «Казальцевские частуш
ки», одобренные зрителями.

В нашем репертуаре имеется ряд 
работ, созданных коллективом, на
пример, инсценировка «Сорочинской 
ярмарки» Гоголя.

В сибирской песне «Рыбка-оку- 
нечек», игровая часть также бы.ча 
разработана в коллективе. Эта ра
бота была включена в программу, 
которую мы показывали в Москве. 
Там же исполняли й  частушки на 
местные темы.

Наибольшее место в репертуаре 
занимают песни Владимира Лаври
ненко. Лавриненко пришел к нам в

Создаются они в тесном содруже- [ мер, в селе Сосновке Васюганского
района (ныне Каргасокский). Днем, 
пока все были на работе, мы 
помогали убирать сено. Вечером на 
берегу реки собрались жители пе

ня обогащается новыми красками. | тырех деревень. Эстрада освеща.чась

стве с коллективом и еще в пер
вых набросках разучиваются груп
пой со.чистов, пропеваются ко.члек- 
тиву. В процессе разучивания пес-

Тесное содружество Владимира Фе
доровича Лавриненко с хором при
водит к тому, что работают над его 
песнями участники охотно, с лю
бовью.

Записи песен в исполнении наше
го хора много раз передавались по 
всесоюзному радио.

Песни «Слово о Сибири» на сло
ва К. Лисовского, «Гармошечка-го- 
ворушечка» на слова В. Бокова по
ет сейчас Омский народный хор.

Не только Владимир Федорович 
творчески вырос в нашем коллекти
ве. В хоре имени Пятницкого поет 
сейчас Алла Клещеногова (Виногра
дова), в ансамбле песни и пляски 
одного и:̂  соединений Советской Ар
мии —  Анатолий Ефимов. Это — 
наши «воспитанники». После VI 
Всемирного фестиваля молодежи 
уехали в Омский народный хор 
Галина Перевозкина и Таисия 
Шумилова. Как мы радовались.

коллектив в 1950  году учащимся i когда услышали в передаче «Новые
третьего курса музыкального учили
ща. Он быстро, сработался с кол
лективом, здесь близко познакомил
ся с народной песней, полюбил ее. 
Однажды нам очень понравился 
текст стихотворения Льва Черно- 
морцева «Сибирская сторонка». Я 
предложила Лавриненко попробо
вать написать музыку. Он согла
сился, и вскоре с черновиком песни 
(как и со всеми последующими) мы 
отправились к  Е. Н. Корчинскому. 
Он одобрил это начинание, и в ре
пертуаре коллектива появилась 
первая песня Лавриненко. С тех пор 
им написано более тридцати песен.

записи" Омского народного хора» 
нашу песню «Как у нашей молодой 
льняной подол», где запевала соли
стка Галина Перевозкина!

Как нужна людям хорошая песня, 
—  это особенно ощущали мы во 
время поездок по северным районам 
области. Мы побывали в Максимки- 
ном. Яру (место ссылки Я. М, Сверд
лова), в селе Александрове, в Но
вом Васюгане. Выступали на стреж- 
песках у рыбаков, в колхозах, на 
сплавных баржах, в районных до
мах культуры.

Часто на берегу наскоро соору
жалась и эстрада. Так было, напри-

фарами автомашин и мотоциклов. 
После концерта бригаду поблагода
рили и за выступление, и за по
мощь на сеноуборке. В Новый Васю- 
ган наш паузок не мог пройти, об
мелело. За нами прислали неводник. 
Сутки добирались до места, но в 
Доме культуры дали два концерта.

Эти концерты надо.тго останутся 
в нашей памяти. Особенным успе
хом пользовалась песня Владимира 
Лавриненко «Нет медвежьей глухо
мани в Каргаске и Васюгане».

Когда мы узнали, что коллективу 
по итогам Всесоюзного фестиваля 
присуждена серебряная медаль, мы 
были очень счастливы.

Наш коллектив много работает 
над репертуаром. Добиваемся не 
только понимания песни, но и чи
стоты звучания, правильности и яс
ности произношения. Много внима
ния уделяем поведению на сцене.

У нас нет профессиональных ру- 
i ководителей. Я занимаюсь с коллек- 
I тивом двенадцатый год, и это моя 
j общественная работа, основная —
I диспетчер завода.

В коллективе вырос ряд способ
ных исполнителей. Дочь работницы 
нашего завода Валя Карлова еще 
подростком пришла в самодеятель
ность. Сейчас она работает на заво
де. Когда на сцену выходит малень
кая, тоненькая девушка, совершен
но неожиданным кажется ее силь
ный низкий голос. Очень музы
кальная, она быстро выдвинулась в 
число ведущих участников коллек
тива, и на концертных площадках 
столицы во время VI Всемирного I 
фестиваля молодежи запевала и i

монтажница сборочного цеха Валя 
Карлова.

Совсем еще девочкой пришла в 
коллектив Лиля Лавриненко, теперь 
•она хорошо знакома зрителям по 
многим выступлениям в концертах 
на заводе, в городе и в районах об
ласти.

Выдвинулись в число ведущих 
участников самодеятельности Таня 
и Михаил Григорьевы, Нэля Непря- 
хина, Александр Быков, Валентин 
Пеленков и другие.

Большинство участников само
деятельности занято на ведущих 
участках производства. Как мы сов
мещаем регулярные репетиции с ра
ботой? У нас репетиции проходят по 
сменам, иногда днем, до начала ве
черней смены. Сводные репетиции 
проводим в выходные дни и в обе
денные перерывы. Часто на время 
концерта работающих в вечерней 
смене приходят подменять рабочие 
из дневной смены. После выступле
ния участники самодеятельности 
снова возвращаются к своим стан
кам. А в свободные вечера до позд
ней ночи горит свет в красном угол
ке завода, где мы обычно проводим 
репетиции.

На наши репетиции часто прихо
дят секретарь партбюро завода, пред
седатель завкома, секретарь комите
та комсомола, директор. Все они 
интересуются репертуаром коллек
тива, его жизнью.

Сейчас мы работаем над новым 
репертуаром. Намечаем поездки в 
районы области для записи новых 
сибирских песен.

Е. БАБИЦКАЯ,
руководитель ноллектива художе
ственной самодеятельности Том
ского электролампового завода.

также цикл лекции по материалам 
съезда, организованный партийным 
бюро завода.

Оживленно прошло итоговое за
нятие. Выступавшие давали обстоя
тельные, продуманные ответы на 
поставленные вопросы.

Слушатели выразили желание 
продо.чжать изучать вопросы внеш
ней политики и международного по
ложения СССР. Они заявили, что 
занятия в семинаре способствовали 
их политическому развитию, помог
ли им глублге понять вопросы между
народного положения и внешней по
литики СССР, глубже разобраться в 
исторических документах XXI съезда 
КПСС.

В работе нашего семинара был 
ряд недостатков. Посещаемость се
минара на отдельных занятиях была 
недостаточна. Некоторые слушатели, 
пропустившие занятия по увал{и- 
тельным причинам, не всегда вос
полняли свои пробелы самостоя
тельной работой. Некоторые товари
щи занимались менее активно, чем 
могли. В семинар было зачислено 
40 человек. При таком количестве 
слушателей- контроль за их работой 
организовать трудно. Этот недоста
ток необходимо устранить в новом 
учебном году.

Н. ТАСКАЕВ, 
преподаватель истории КПСС 

Томского университета.

Общественное
воздействие

в  нашей среде еще встречаются 
люди, мешающие нам успешно 
трудиться. Они нарушают трудо
вую дисциплину, совершают хули
ганские поступки. Большую роль в 
воспитании людей играют това
рищеские суды. Молено привести 
немало убедительных примеров, ког
да коллектив, сурово осуждая чело
века за недостойный поступок, в то 
же время помогал ему исправить 
свои ошибки.

Хорошо работает товарищеский 
суд Сулзатского лесопункта Молча- 
новского леспромхоза. Еще несколь
ко месяцев назад здесь были часты 
случаи нарушений трудовой дисцип
лины.

Товарищеский суд обсудил неко
торых нарушителей трудовой дис
циплины, и это имело большое вос
питательное значение.

Воспитательная сила коллектива 
поистине огромна. Это почувствовал 
Г. Котов, который недостойно вел 
себя в быту. На заседание товари
щеского суда пришло около 250 то
варищей по работе, знакомых. Вы
ступающие помогли Котову понять 
свои ошибки, найти правильный 
путь к  их исправлению.

Заметно улучшил деятельность и 
товарищеский суд Молчановской 
РТС. Рабочие Богданов, Торгаев, 
Хомяченко, Хромцов и Крапивников 
во время обеденного перерыва 
устроили пьянку и не вышли на ра
боту. Коллектив РТС резко осу
дил этот поступок и предупредил 
виновных, что при повторном нару
шении трудовой дисциплины не по
терпит их в своей среде.

Рабочий лесопункта Д. Суханов 
совершил хулиганский поступок и 
за это был привлечен народным су
дом к ответственности. Товарищи 
Суханова, инженерно-технические 
работники лесопункта обратились в 
народный суд с просьбой доверить 
ИИ воспитание Суханова. Суд нашел 
возможным удовлетворить просьбу и 
не ошибся. Сейчас Суханов работает 
крановщиком, перевыполняет смен
ные нормы, безупречно ведет себя 
в быту.

Примеров действенного активного 
воздействия коллектива при воспи
тании работника, активной работы 
товарищеских судов можно привести 
много. Общественность —  сильное 
оружие в борьбе с пережитками 
прошлого.

Г. ГАЛУЗИН,
народный судья Молиановского 

района.

4̂-

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 13  июня 1959 ' г. Кг 1 3 7  (108041 К Р ’А С Н О Е  З Н А М ^

Н а в с т р е ' ^ у  Л л е и у л х у  Щ 1С  J K I I C C

БЫСТРЕЕ ВНЕДРЯТЬ ДЕТАЛИ ИЗ Ж С Т Ш С С
(ИЗ ОПЫТЛ т о м с к о г о  ЭЛЕКТРОМЕХЯНИЧЕСКОГО ЗЯВО ДЛ)

☆  ☆

Перспективы  
нерешенные вопросы

☆  ☆

Jui£^bxjux> u'т и ш ш З с ^ a ilc a iie .A £ jti

ПЕРВЫЕ ШАГИ

Изготовление деталей контролле
ров из пластмасс, внедренное ра
ботниками штамповочного цеха на
шего завода,— один из примеров за
мены дефицитных материалов пла
стическими массами.

На нашем заводе новые синтети
ческие материалы получают все 
большее применение. Р1епользуются, 
главным образом, пресс-порошок 
К-78-.')1 и волокнит для производ
ства электроизоляционных деталей. 
Осваиваем изготовление вентилято
ра крылатки ручных электросверл 
из волокнита.

Изготовлен пневмовентилятор 
ВП-4, в котором турбинное колесо 
составляется из капроновых лопа
ток, что доллсно увеличить долговеч
ность машины. Завод получил апп.г- 
рат «УПИ-4» для порошкового на
пыления. Его будем использовать в 
первую очередь для изоляционно
го покрытия рукояток ручных сверл 
и отбойных молотков.

Но это только начало большой ра
боты по замене дефицитных и доро- 
гостояигих сталей, цветных метал
лов и сплавов пластмассами.

Такая замена даст большую эко
номию сырья и материалов, снизит 
себестоимость продукции. При этом 
снизится вес машин, у.лучшйтся их 
внешний вид и уменьшатся пара
метры. На нашем заводе сейчас 
применяют лишь 1,5 "процента дета
лей из пластмасс к общей метал
лоемкости изделий. К концу сешг- 
летки эту цифру мы должны значи
тельно увеличить. Это даст большой 
экономический эффект.

Например, замена вентилятора об
дува и других деталей ручных 
электросверл пластмассовыми сни
зит вес сверла па 1— 2 килограмма. 
Это облегчит труд бурильщика и по
высит его производительность, свер
ло станет более взрывобезопасным.

Новыми правилами безопасности 
запрещается применение алюминие
вых колес вентиляторов местного 
проветривания. Изготовление колес 
из пластмассы увеличит надежность 
машин, уменьшит шум вентилятора 
и нагрузку на подшипники. Венти
ляторы станут долговечнее. Кожуха 
этих машин также можно изготов
лять из пластмасс, что в 2 — 3 раза

уменьшит вес вентилятора.
Широкое применение могут найти 

пластмассы в отбойных молотках. 
Снижение веса молотка хотя бы на 
килограмм значительно облегчит 
труд забойщиков и увеличит его 
производительность, уменьшит от
дачу при работе.

Использование пластмасс (стекло
пластиков, капрона и вулкалеяа) 
уменьшит вес молотков и, трудоем
кость изготовления основной дета
ли —  ствола. При этом отпадет 
операция сверления длинных про
дольных каналов. Покрытие рукоят- 
т ;  пластмассой или изготовление ее \ ' 
из пластмасс уменьшит вибрации 
молотка.

Па производство одной детали —  
сопла пневмовентилятора— затрачи
вается почти столько же труда, 
сколько па изготовление всего мо
лотка. Изготовление этой детали 
из пластмассы уменьшит трудоем^ 
кость в 2 — 3 раза.

Одним словом, в каждой машине, 
изготовляемой на нашем заводе, 
можно применять пластмассы.
■ Быстрейшему внедрению синте
тических материалов в производство 
мешает недостаток необходимых 
пластмасс. Даже для эксперимен
тальных работ нам дают вторичные 
материалы.

Изготовление деталей из пласт- 
 ̂ массы —  специфичное производство 
• и требует специального оборудова

ния. Например, для изготовления 
рабочих колес вентиляторов требу
ются гидропрессы давлением свыше 
500 тонн, но их у нас нет.

Ни руководители предприятий, ни 
совнархоз по-настоящему не зани
маются вопросами внедрения пласт
масс, уделяют этому ваясному уча
стку мало внимания.

Надо организовать специаль
ные курсы или семинары по изуче
нию производства деталей нз син
тетических материалов.

Томскому совнархозу следует на 
одном из предприятий Томска соз
дать отдел или группу, которые бы 
специально занимались внедрением 
деталей из пластмасс.

М. ЗАСЛАВСКИЙ, 
начальник сектора специального 
конструкторского бюро Томского 

электромеханического завода.

Г?*»
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Коллектив нашего 
вечного цеха оовоил

h.*
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Томские текстильщики завершили 
шестимесячную программу

Соревнуясь за достойную встречу

штампо- 
производ- 

стБО новых пластмассовых из
делий. Мы начали с изготовле
ния из изодинокарболитовой 
смеси деталей для контроллера 
НТ-51. Долго не удавалось при- 
roTOiBHTb мелконарезанный изо- 
дин. Но в результате многих 
поисков спроектиро|ван и изго
товляется станок для приготов
ления смеси изодинокарболита.

Коллектив цеха вместе с ра
ботниками отдела главного тех
нолога сумел решить эту зада
чу. В настоящее время в цехе 
готовят изодя'нокарболитовые 
кулачковые шайбы для конт
роллера на двухсоттонном гид
ропрессе и изоляторы на сто
тонном -прессе.

С большим интересом отне
слись к новому делу рабочие и 
инженерно-технические работ
ники цеха. Много творческого

труда вложили во внедрение 
нового производства прессов
щицы тт. Смоленцева, Поли
щук, Попова, инженер по экс
плуатации Прессов тов. Шу- 

_стов.
Живой, горячий отклик в 

коллективе цеха вызвало сооб
щение о созыве июньского 
Пленума ЦК КПСС. Мы обяза
лись ко дню открытия Пленума 
ЦК полностью освоить выпуск 
пластмассовых деталей для 
контроллеров.

В. МАТУСОВ,
начальник штамповочного це
ха Томского элекгромехаии- 

ческого завода.
На снимке (слева направо): 

прессовш,ицы тт. Попова и По. 
лищук вместе с инженером по 
эксплуатации прессов тов. Ш у. 
стовым осматривают изготов. 
ленную деталь.

Фото Ф. Хнтрппевич.а.

Так поступают 
пионерыя, пенсионерка, одинокая жен- 

цина. Недавно, возвращаясь с ба
зара, несла сумку с продуктами. 
После перенесенной болезни чув
ствовала слабость, и потому нести 
ношу было тяжело. Ко мне подо- 
[и,та девочка и предложила помочь. 
Зовут ее Рая Агафонова. Она доне
сла мои продукты, расспросила по 

, дороге, как я живу. На другой день 
I Рая пришла ко мне со своей подру-^
I гой Валей Ажермачевой. Девочки 
I помогают мне во всем. II подметут,
; и пол вымоют, и в магазин сбегают.

Мне хочется поблагодарить препо
давателей школы № 43 и пионер
скую организацию за то, что они 
воспитали таких чутких пионеров.

БУШМЕЛЕВА,
пенсионерка.

На строительстве
грузовой
автомагистрали
Коллективы заводов «Томкабель», 

подшипникового, электромеханиче
ского, а также железнодорожного и 
машиностроительного техникумов 
по-прежнему задерживают строи
тельство грузовой автомагистрали 
по улице Северо-Казанской от реки 
Ушайки до улицы Больничной.

Еще в середине мая директор под
шипникового завода тов. Гримайло 
заявил, что подготовка к строитель
ству дороги закончена. Однако 
прошло уже больше трех недель, а 
работа так и не началась.

Так же бездействует основной 
подрядчик строительства— УНР-739 
(начальник тов. Семенюк, главный 
инженер тов. Гитлиц). Все это при
водит к  срыву графика работ по 
строительству автомагистрали.

За ходом дорожных работ нужно 
установить постоянный контроль, 
строго спрашивать с тех, кто срыва
ет большое для города дело.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ.

Нужды
автолюбителей
с  каждым годом на улицах Том

ска появ.ляется все больше машин, 
управляемых автолюбителями. Ра
стет число владельцев машин, а 
вместе с этим увеличивается по
требность в горючем и смазочных 
материалах.

В городе имеется несколько спе
циально оборудованных киосков по 
продаже бензина и смазочных мате
риалов. Но, как правило, ассорти
мент того и другого крайне ограни
чен. Например, имеется бензин толь
ко сорта А-66.

Как же быть, допустим, владель
цу автомашины «Волга», если в 
.заводской инструкции сказано, что 
заливка в картер заднего моста ка
кого-либо масла, кроме специально
го, выводит машину из строя, а 
масла нужного сорта купить невоз
можно? Рекомендуется произво
дить обкатку автомобиля на бен
зине А-70 или Б-70. В продаже та
кого бензина нет. как нет густой 
смазки, гидротормозной жидкости и 
многого другого. Следовательно, ав
толюбителю остается или вообще не 
эксплуатировать машину, или не

считаться с требованиями инструк
ции.

Наконец, настала пора открыть в 
городе мастерские по техническому 
обс.туживанию индивидуальных ма
шин.

П. ШАБАНОВ, 
автолюбитель.

Семинар руководителей 
пионерских лагерей

Облсовпроф . провел пяти
дневный семинар с началь
никами, воспитателями и вожа
тыми пионерских лагерей горо
да Томска.

Закончился такой же семи- . 
нар для руководителей пионер
ских лагерей районов области.

На семинарах были прочи
таны доклады об организации 
полезного отдыха детей.

июньского Пленума ЦК КПСС, кол
лектив Томской текстильной фабри
ки досрочно завершил выполнение 
полугодового плана. К 12 июня по
лугодовой план по выпуску валовой 
продукции выполнен на 107 про
центов.

Раньше других —  9 июня —  за
вершил полугодовую программу кол
лектив одного из основных цехов 
фабрики —  ткацкого. Намного рань
ше срока закончил выполнение свое
го обязательства и коллектив пря
дильного цеха.

Текстильщики продолжают нара

щивать темпы соревнования. До 
конца месяца они решили выдать 
сверх по.лугодового плана продукции 
не менее чем на 1 миллион 400 ты
сяч руб.лей.

Бригада ткачей Виктора Ши- 
ловского из ткацкого цеха, которая 
борется за звание коллектива ком
мунистического труда, в среднем 
выполняет сменные задания на 219 
процентов. Примеры о^азцового 
труда показывают молодые ткачихи 
Л. Паутинская п В. Петченко.

Ко дню открытия Пленума ЦК 
КПСС будет закончена механизация 
подачи хлопкосырья в оплеточный 
цех.

В. НОВОСЕЛОВ.

КАК БЫЛ СПАСЕН 
ЛОСЬ

Интересный случай произо
шел в начале июня на реке 
Томь в районе шпалопропиточ 
ного завода. Люди, работавшие 
на улице, заметили плывуще
го лося. Вероятно, он хотел пе
реплыть реку, но сильное тече
ние понесло его в гавань, за
полненную разгруженным с 
барж лесом. Несчастному жи
вотному грозила гибель. Не те
ряя времени, несколько чело
век быстро завели катер, за
хватили с собой веревки и по
спешили на выручку попавше
му в беду лосю. С трудом уда

лось подтянуть пугливое жи
вотное к катеру и доставить на 
берег.

Спасенному лосю было не 
больше двух лет. Он тяжело 
дышал я был так сильно изму- 

, чен, что, не сопротивляясь, дал 
привязать себя. Животно
му дали отдохнуть около трех 
часов, и затем, развязав, отпу
стили на волю. Отдохнувший 
лось быстро переплыл реку и 
скрьшся в прибрежном лесу.

Г. ШАРОВ, В. ШАТЕР.

M O J B O J S  в  С Т Р О Ш Т Е Л Ъ С Т В Е

П АН ЕЛ И  И З  К О С Т Р Ы
7 апреля в нашей газете была опубликована корреспонден

ция ТАСС «Дома из костры и опилок», рассказывающая об 
испо.льзовании белорусскими строителями новых материалов. 
Работники льнозаводов Томской области заинтересовались этим 
сообщением. В частности, директор Кривошеинского районно
го отделения «Заготлен» тов. Капичев просил редакцию под
робнее рассказать, как приготовляются строительные материа
лы из костры.

Редакция газеты «Красное Знамя» обратилась к директору 
Шкловского льнозавода Могилевской области тов. Копченову, 
где впервые получили строительный материал из костры, с 
просьбой поделиться опытом. Его ответ мы сегодня публикуем.

Вопрос о том, чем заменить дере
вянные перегородки внутри зданий, 
решается в Могилевской области 
давно. Например, комбинат строй- 
деталей Могилевского стройтреста 

12 изготовляет панели д.чя пе
регородок из гипса, и древесных 
опилок с армированием, так как без 
арматуры эти плиты ломаются. Мы 
предложили делать перегородочные 
панели из гипса и костры без ар
мирования, так как костра сама по 
себе хорошо связывает материал.

На нашем заводе костро-гипсовые 
панели для перегородок размером 
8 0 X 3 0 X 8  сантиметров мы готовим 
вручную в специальных деревян
ных Формах с откидными боковыми 
стенками. Двое рабочих за смену 
изготовляют 1 0 0 — 120 панелей. 
Для крепления панелей иа продоль
ной и двух поперечных боковых 
гранях плит имеются полукруг
лые выемки шириной 2 5 — 30 
миллиметров.

Для изготовления перегородок 
смешивается по объему одна часть 
гипса, две части костры и две части 
воды. Гипс с водой перемешивают в 
бочке или растворомешалкой, одно
временно добавляется костра.

3 0 — 40 форм заливают одну за 
другой смесью в течение 20 минут. 
За это время масса в первых фор
мах твердеет. Залив последнюю 
форму, рабочие начинают вынимать 
первые, уже затвердевшие плиты из 
форм, откидывая боковые стенки. 
Затвердевшие, но еще сырые плиты 
относят под навес для естественной 
сушки, которая продолжается 1 — 2 
дня. После этого панели поступают 
на строительные площадки.

Перегородки из гипса или але
бастра и костры не требуют штука
турки. Для гладкости стены плиты 
затираются, а повреягденные места 
заделываются штукатурным раство
ром.

Применение в строительстве па

нелей, производимых нашим заво
дом, даст большой экономический 
эффект. Квадратный метр обычной 
деревянной перегородки стоит 32 
рубля 60 коп., а костро-гипсовой— 
14 рублей 20  коп.

Применение костро-алебастровых 
панелей для устройства внутренних 
стен значительно снижает трудовые 
затраты в строительстве, повышает 

производительность труда, ускоряет 
отделочные работы.

Наш льнозавод также изготовляет 
для своих нужд и для колхозов из 
костры и глины стеновой мате
риал —  саман. Его готовим разме
ром 2 5 X 1 2 ,5 X 1 2 ,5  сантиметров 
механическим способом с»помощью 
специального пресса. Производи

тельность пресса 1 .500  штук плит в 
смену, что равняется 3 .000  штук 
кирпича. Смесь для самана готовим 
из глины и костры в пропорции 
1 :2 ,5  по объему. Предварительно 
сухая глина перемешивается с ко
строй, что обеспечивает однород
ность смеси. После двухдневной 
естественной просушки саман до
ставляется на строительные площад
ки завода и колхозов.

Кладка из самана осуществ.чяет- 
ся так же, как и кирпичная —  иа 
глиняном растворе с добавлением 
2 0 — 25 процентов костры от объе- 
iMa глиняного теста.

И. КОПЧЕНОВ, 
директор Шкловского льнозавода 

Могилевской области.

Баня
с недоделками
Баня М  3 по у.тице Советской 

(г. Томск) сдана в эксплуатацию 
около полутора лет назад. Но до сих 
пор она не принята государственной 
комиссией и имеет много недоделок. 
В душевых комнатах женского от
деления просели перегородки, ды
мят и плохо нагреваются парные 
печи, с перебоями работают венти
ляторы.

В сентябре прошлого года комис
сии трестов «Томскстрой» и комбыт- 
обслужнвания осмотрели помещение 
бани, составили протокол, в кото
ром указали все недоделки, но их не 
устраняют. Строители, ссылаясь на 
то, что баня эксплуатируется, отка
зываются достроить ее, считая, что 
сделать это должен трест комбытоб- 
служивання. Работники же треста 
уверяют, что устранять недоделки 
должны строители.

Больше восьми месяцев идет спор 
и ему не видно конца.

И. ХРАМОВ.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
Сотня кубометров щебенки, выве

зенной еще в конце прошлого года 
для ремонта полотна дороги по ули
це Алтайской в г. Томске, затоптаны 
и разбросаны как попало. Состояние 
же дороги и тротуаров очень плохое.

А. СТЕПИЧЕВ.
V

Жилой дом по Банному переулку, 
3 (г. Томск), в марте этого года был 
капитально отремонтирован. Но ре
монт сде.чан недобросовестно. Кры
ша протекает, в доме с потолка об
валивается штмкатурка.

кислицкий.

Работники пристани поселка Мо- 
гочипо Томской области плохо об
служивают пассажиров. Здесь нет 
справочного^ бюро, и бывает трудно 
узнать время прибытия пароходов. 
Дежурные по вокзалу часто грубят 
пассажирам. Руководители пристани 
на многочисленные жалобы трудя
щихся пе обращают впимапия.

Н. ТОБОЛЖИН.

Каменная лестница по Октябрь- 
, скому взвозу (г. Томск) до сих пор 

недостроена. Она портит вид города, 
по ней небезопасно ходить.

Г. ГЕОРГИЕВ.

Во многих домах Томска отсутст
вуют пожарные лестницы. А многие 
имеющиеся лестницы обветшали и 
пришли в негодность.

вдовкин.

Отдыхающих, которые приезжа
ют в Богашевский однодневный дом 
отдыха, на станции никто из адми- 
пистрацнп не встречает. Дорога к до
му отдыха неблагоустроенная, гряз
ная.

Г. СЕМЕНОВ.

Выставка 
достижений 
народного 

хозяйства СССР
☆

Беседа с председателем  
Главного комитета 

выставки

Ю. Е. М А К С А Р Е В Ь Ш
☆

В Москве на днях открывается 
Выставка достижений народного хо
зяйства СССР. Она имеет четыре 
раздела: общесоюзных и республи
канских павильонов, про1Мышлон- 
ности и транспорта, сельского хозяй
ства, строительства.

На огромной территории выставки 
площадью в 211 гектаров размеще
но более 300  сооружений, в том чи
сле 71 павильон, из которых 18 
павильонов организовано вновь. 
Многочисленные экспонаты отобра
зят замечательные- плоды мирного 
труда советских людей, покажут, 
как, используя новейшие достиже
ния науки, на основе вне.дрения со
вершенной техники и технологии, 
передового опыта, развиваются все 
отрасли нашего народного хозяйст
ва. Подготовленные для показа на 
выставке материалы дадут широкое 
представление об осуществлении 
исторических решений XXI съезда 
Коммунистической партии Советско
го Союза, наметившего грандиозный 
план дальнейшего мощного подъема 
социалистической индустрии, сель
ского хозяйства, строительства, на
уки и культуры.

Главный п-авильон выставки 
оформлен заново. В экспозиции от
ражены всемирно - исторические 
победы советского народа, завоеван
ные под руководством Коммунисти
ческой партии. В республиканских 
павильонах, в отличие от прошлых 
лет, будут демонстрироваться не 
только успехи сельских труж ени
ков, но и достижения и перспективы 
развития всех отраслей народного 
хозяйства и со-циалистической куль
туры народов союзных республик.

Раздел промышленности и тр,ап- 
спорта занимает 18 павильонов. Под
готовлены для показа около 3.6 ты 
сяч экспонатов, в том числе более
1 .000  образцов машин, станков и 
оборудования, около 2000  приборов 
и аппаратов. В выставке примут 
участие 73 совнархо.за. 1 .300  про

мышленных предприятий, 350  науч
но-исследовательских и конструк
торских организаций.

Знакомясь с достижениями отече
ственной тяжелой индустрии —  ос
новой народного хозяйства, посети
тели выставки получат представле
ние о развитии черной и цветной 

металлургии, автомобильной про
мышленности, тракторного и сель
скохозяйственного машинрстроения, 
станкостроения. В павильоне «Хи
мическая промьпплениость» будут 
демонстрироваться изделия из ис
кусственных и синтетических мате
риалов. Привлекут внимание образ
цы разнообразных тканей и трико
тажных изде.тий из химических во
локон, экспонаты из пластмасс. За 
семилетие только автомобилестрои
тели получат 100 ты сяч тоня пла
стических масс, благодаря чему бу
дут сэкономлены сотни миллионов 
рублей.

Наши успехи в области развития 
электроэнергетики всесторонне отра
жаются в новом павильоне —  
«Электрификация СССР». Посетите
ли увидят на карте, что сделано и 
.что намечается сделать в этой об

ласти за 1 9 5 9 — 1965 годы, как бу
дет создаваться единая энергетиче
ская система Советского Союза.

Большое место отведено рассказу 
о главном направлеипи в, развитии 
электрификации в семилетии —  
строительстве теп.товых электро
станций. Показывается пульт управ
ления энергосистемами, действую
щий макет строящейся крупнейшей 
в мире Красноярской ГЭС мощно
стью 4 .200  тысяч киловатт.

Богата и интересна экспозиция 
нового павильона —  «Транепорт 
СССР». На видном месте — модели 
новейших морских и речных судов, 
электровозов, тепловозов, вагонов, 
са.мслетов.

Советскую авиационную технику 
представит реактивный пассажир
ский самолет «ТУ -104 А». Каждый 
посетитель смолгет осмотреть внут
реннее оборудование самолета. Здесь 
же будут показаны пассажирские 
самолеты «Я К-12», «МИ-4», вер
толеты «М-1» и «К -15».

Все большее значение приобретает 
у нас автомобильный тоанспорт. Па 
выставке можно увидеть грузовые 
машины разных марок, а также лег- 
)совые автомобили, в том числе выс
шего класса —  «311.1-111» и «Чай
ка».

Тесное содружество практики и 
пауки наглядно отражается в новом 
павильоне —  «Радиоэлектроника». 
Трудно сказать, что здесь наиболее 
интересно. В числе экспонатов —

I аппаратура стереофонического зву- 
, чания, аппаратура инфракрасной 

техники, позволяющая видеть в тем- 
! ноте. Представлены электронные 
) счетно-вычислительные машины, 

разнообразная радиолокационная, 
радионавигационная и радиоизмери- 
тельная аппаратура, новейшие теле
визоры, радиоприемники, радиолы. В 
специально оборудованных залах бу
дет демонстрироваться передача и 
прием цветного телевидения.

Рядом с Главным павильоном вы

ставки на большом светлом здании 
сверкает золотом слово «Наука». 
Экспозиция, посвященная запуску 
первого в мире советского искус
ственного спутника Земли, прибор
ные контейнеры метеорологических 
ракет, поднимавшихся на высоту до 
452  километров, —  это лишь не
большая часть того, что показы
вается в просторных залах. Про
блемами исследований верхних сло
ев атмосферы ныне интересуется 
весь мир. Успехи советских ученых 
в этой области получают самую вы 
сокую оценку. Вместе с моделями 
трех советских искусственных 
спутников Земли в павильоне «Нау

ка» демоистрируются все прибооы, 
которыми они были О'снашены. Под
робно рассказывается об истории 
развития ракетной техники в на
шей стране.

Экспонаты, характеризующие ме
тоды использования атомной энер
гии в мирных целях, размещаются в 
двух зданиях. Здесь —  действую
щая установка для термоядерных 
исследований, макеты мошиых атом

ных электростстнций. Посетители 
ознакомятся с применением радиоак
тивных изотопов и излучений в про
мышленности, селтуском хозяйстве, 
биологии, медицине.

В нашей стране непрерывно уве- 
.тичивается выпуск промышленных 
и продовольственных товаров, пред
метов домашнего обихода. О том, 
как выполняется задача полного 
удовлетворения непрерывно расту
щих материальных и культурных 
запросов советских людей, рассказы
вают экшо,зиции павильонов! «Лег
кая промышленность», «Шелк», 
«Сахарная и кондитерская промыш
ленность», «Масложиргвая и нище 
вкусовая промышленность», «Хлебо 
пекарная промышленность», «Мо
лочная промышленность», «Мяспаг 
промышленность», «Рыб1шя про
мышленность, рыбоводство и прудо
вое хозяйство». t

Сельскому хозяйству на выставке 
отведено 20 павильонов.

В решениях XXI съезда КПСС от
мечено, что за годы семилетки пред
стоит достигнуть такого уровня сель
скохозяйственного прои.шодсгва, ко
торый позволит полностью удовлет
ворить потребности населения в 
продовольствии, а промьпплеяности 
— в сырье, и обеспечить все другие 
нужды государства в сельскохозяй
ственной продукции.

Во вновь созданном павильоне 
«Земледелие» на опыте передовых 
колхозов, совхозов и научно-исследо
вательских учреждений пропаганди
руется рациональная научно обосно
ванная 'система ведения сельского 
хозяйства. Отдельные стенды и ма
териалы посвящаются обработке поч
вы по методу ко.дхозного ученого 
Т. С. Мальцева, квадратному и квад
ратно-гнездовому способам возделы
вания пропашных культур.

Обеспечить к концу семилетия 
сбор 10— И  миллиардов пудов зер
на в год —  такова’ главная тема 
оформления павильона «Зерно». Ма
териалы его знакомят с методами 
ускоренного размножения и  внедре
ния в производство новых сортов 
зерновых культур. О том, как сни
зить затраты труда на производство 
сельскохозяйственной продукции,
рассказывается на примере передо
вых совхозов страны —  «Березов
ского» Алтайского края, «Гиганта» 
Ростовской области, «Кубани» Крас
нодарского края, где получают са
мое дешевое зерно.

Для показа методов возделывания 
кукурузы и ее значения в развитии 
животноводства создан специальный 
павильон. В качестве примера взята 
сельхозартель села Калиновки, Хо
мутовского района. Курской области. 
Кукуруза помогла здесь создать 
прочную кормовую базу и резко под
нять продуктивность животноводст

ва. В 1958 году на каждые 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий 
колхозники получили 571 центнер 
молока, 110 ,2  центнера мяса, про
тив 42 центнеров молока и 8 ,5  цен
тнера мяса в 1953 году.

Много интересного и поучитель
ного в павильонах «Хранение и пе
реработка зерна», «Картофель и ово
щи», «Садоводство», «Виноградарст
во и виноделие», «Пчеловодство». 
Демонстрируется большое количест
во плодов и овощных культур, пока
зываются новые перспективные сор
та. Школой передового опыта явят
ся экспонатные посевы различных 
культур.

На выставке представлены трак
торы и сельскохозяйственные маши
ны, из них 170 новых образцов де
монстрируются впервые.

Всесторонне показываетЬя на вы 
ставке передовой опыт и достиже
ния науки в области животноводст
ва. Экспозиции отражают борьбу 
тружеников колхозов и совхозов за 
то, чтобы в кратчайшие сроки до
гнать США по производству продук
тов животноводства на душу насе
ления.

Павильоны раздела «Строитель
ство» ра^змешены на Фрунзенской н а
бережной. Материалы их посвящены 
промышленному, энергетическому, 
жилищному строительству, произ
водству строительных материалов.

, Показаны, в частности, вновь строя- 
' щиеся и расширяющиеся предприя
тия большой хишга.

За семилетие в нашей стране на
мечено построить около 15 миллио
нов квартир. Павильон «Жилищное 
строительство» знакомит с тем, как 
началось выполнение этой гранди
озной программы. Представлены ти- 

j повые проекты__жилых домов с квар
тирами посемейного заселения, тппо- 

I вые проекты домов гостиничного ти- 
! па, макеты экономичных квартир. 
■Показаны передовые методы строи

тельства крупнопанельных и круп
ноблочных домов по типовым проек
там.

Выставка достижений народного 
хозяйства СССР ставит своей глав
ной целью активно пропагандировать 
передовой опыт в промышленности и 
на транспорте, в сельском хозяйст
ве, строительстве, а такж е достиже
ния науки и культуры и тем все
мерно содействовать техническому 
прогрессу в народном хозяйстве 
СССР. В павильонах выставки систе
матически будут проводиться лек
ции, консультации, семинары, науч
но-технические конференции и орга
низовываться выступления новато
ров промышленности и сельского 
хозяйства, ученых. Представители 
заводов и фабрик, изготовляющих 
разнообразную продукцию, встре
тятся с потребителями этой продук
ции и с торгующими организлция- 
ми.

Экскурсанты смогут изучить пере
довой опыт и достижения науки не 
только на выставке. Многие лучшие 
заводьг, фабрики, научные учрежде
ния Москвы, колхозы и совхозы Под
московья являются хозяйствами вис- 
выставочного показа. Для ознакомле
ния с работой этих предприятий и 
хозяйств будут организовываться 
экскурсии.

На выставке можно будет хорошо 
отдохнуть. Здесь состоятся концер

ты московских артистов и коллекти
вов художественной самодеятельно
сти. На прудах организуется катание 
на лодках, любителям предостав
ляется право удить рыбу.

Со всех концов страны на выстав
ку приедут экскурсанты. Изучение 
ее материалов будет способствовать 
успешному выполнению великих за
дач семилетнего илана-

{ТАСС1,
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„ТЕПЕРЬ ОЧЕРЕДЬ ЗА 
ЗАПАДНЫМИ ДЕРЖАВАМИ"
БЕРЛИН, 11 июня. (ТАСС). 

Новые предложения Советского 
правительства на совещании в 
Женеве восприняты общественно
стью и печатью Германской Демо
кратической Республики как убе
дительное свидетельство стремле
ния Советского Союза достичь в 
ходе женевских переговоров кон
кретных результатов. Берлинские 
демократические газеты расцени
вают эти предложения как меро
приятие, прокладывающее путь к 
соглашению и разрядке напряжен
ности.

Как указывает орган ЦК СЕПГ 
газета «Нейес Дейчланд», делега
ция Советского Союза на Женев
ском совещании вновь проявила 
инициативу в интересах обеспече
ния мира путем разрядки между
народной напряженности. Делега
ции Советского Союза и ГДР про
демонстрировали готовность со
циалистических государств к до
стижению соглашения и сорвали 
маневры определенных кругов,- 
предпринятые в последние дни с 
целью помешать работе совеща
ния.

Анализируя советские предло
жения, газета «Нейес Дейчланд» 
подчеркивает, что они полностью 
отвечают интересам немецкого на
рода.

Эти предложения, пишет газета, 
явтяются большим шагом прави
тельств СССР и ГДР навстречу 
западным державам. Принятие их 
западными державами, безуслов
но, создало бы хорошую, плодо
творную основу для скорого CiTSM- 
ва совещания на высшем уровне. 
Предложения Советского прави
тельства и правительств^ ГДР яв
ляются также подходящей осно
вой для сближения и достижения 
соглашения между обоими герман
скими государствами.

Новые советские предложения, 
говорится в передовой статье га
зеты «Берлинер цейтунг», подчер
кивают готовность Советского 
Союза пойти навстречу Западу в 
той степени, в какой это возмож
но, и создать предпосылки для 
окончательного решения вопросов. 
Теперь очередь за западными дер
жавами, которые также должны 
проявить добрую волю.

ЗА ЕДИНСТВО ДЕЙСТВИЙ 
ТРУДЯЩИХСЯ!

Совместное заявление Коммунистической и 
Социалистической партий Чили

БУЭНОС-АЙРЕС, 12 июня. 
(ТАСС). Коммунистическая и со
циалистическая партии Чили опуб
ликовали в печати совместное за
явление, в котором говорится, что 
руководство обеих партий после 
всестороннего обмена мнениями 
пришло к следующему заключе
нию; «Обе партии подтверждают 
свою уверенность в том, что глав
нейшей проблемой для чилийских 
трудящихся является укрепление 
единства фронта народного дей
ствия». Обе партии вновь заявля
ют, что они будут вести совмест
ную борьбу за осуществление про
граммы фронта народного дейст
вия. Обе партии отмечают, что 
имеющиеся разногласия «должны 
решаться в процессе совместной 
борьбы». В заявлении подчерки
вается, что партии, входящие во 
фронт народного действия, поддер
живают единство действий и что 
это единство не противоречит не
зависимости и автономии каждой 
партии и ее программы.

Обе партии заявили, что они 
занимают антиимпериалистиче
скую и антифеодальную пози-

чн-цию, отвечающую интересам 
лийского народа.

Коммунистическая и социали
стическая партии придают особен
но важное значение упрочению 
единства латиноамериканских на
родов и мирному сосуществованию 
всех народов земного шара на ос
нове принципов международной 
солидарности и уважения само
определения и суверенитета.

Обе партии вновь заявляют о 
необходимости проведения чилий
ским правительством независимой 
внешней политики, поддержания 
дипломатических и торговых от
ношений со всеми странами мира, 
защиты национальных богатств 
страны.

«Мы,— подчеркивается в заяв
лении, — считаем себя частью ко
лониальных и полуколониальных 
народов мира, борющихся за свое 
освобождение, которое в Латин
ской Америке связано с борьбой 
за прогрессивное развитие эконо
мики и политическое взаимопо
нимание, отвечающее нашим об
щим интересам».

Уговоры и угрозы госдепартамента
ВАШИНГТОН, 11 июня. 

(ТАСС). Представитель госдепар
тамента по вопросам печати Уайт 
сделал на пресс-конференции за
явление, из которого видно, что 
госдепартамент всячески препятст
вует участию молодых американ
цев в VII Всемирном фестивале 
молодежи и студентов в Вене. 
Госдепартамент не смог обойти 
молчанием того факта, что идея 
фестиваля пользуется у американ
ской молодежи большой популяр
ностью. Об этом свидетельствуют 
признания Уайта о том, что в ад
рес госдепартамента поступают 
многочисленные запросы от пред
ставителей молодежи по поводу

ПАТРИОТИЧЕСИОЕ ДВИШЕНИЕ 
ТРУДЯЩИХСЯ ГДР

БЕРЛИН, 11 июня. (ТАСС). 
Одним из наглядных проявлений 
aiKTHBHoro участия трудящихся 
ГДР в строительстве социализма 
является движение национального 
восстановления, в котором участ
вуют все слои населения ГДР. 
Трудящиеся добровольно работа
ют на различных стройках, участ
вуют в восстановлении и благо
устройстве городов и сёл.

Задачи движения национального 
восстановления в деле выполнения 
народнохозяйственных планов на
ходились в центре внимания сове
щания, созванного президиумом 
Национального совета Националь
ного фронта Демократической 
Германии. В совещании приняли 
участие работники государствен
ного аппарата, рабочие, служащие.

представители крестьянства ГДР. 
С докладом на совещании высту
пил председатель Бюро президиу
ма Национального совета Нацио
нального фронта Демократической 

• Германии X. Браш. Он сообщил, 
что за последние 6 лет доброволь
ным трудом населения на различ
ных стройках были созданы цен
ности на сумму около 670 миллио
нов марок. Участие трудящихся в 
этом патриотическом движении из 
года в год возрастает.

В настоящее время, подчеркнул 
X. Браш, основные задачи движе
ния национального восстановления 
заключаются в том, чтобы поддер
жать программу строительства 
школ в республике и содейство
вать жилищному строительству ,в 
городах и селах.

„ПОЛНОЕ ПРЕЗРЕНИЕ К  ДЕМОКРАТИИ"
В Национальном собранна Франции

ПАРИЖ, 11 июня. (Корр. 
ТАСС). 466 голосами против 57 
Национальное собрание одобрило 
сегодня ночью два законопроекта, 
касающиеся Алжира и являющие
ся конкретным выражением так 
называемой политики «интегра
ции», то есть политики присоеди
нения Алжира к Франции. Эти 
законопроекты предусматривают 
создание единой (во Франции й 
Алжире) денежной системы, а так
же утверждение алжирского бюд
жета французским парламентом. 
Таким образом, большинство де
путатов, включая наиболее реак
ционных колониалистов, поддер
жало политику правительства в 
Алжире.

Выступая в заключение прений 
по вопросу об Алжире, премьер- 
министр Дебре подчеркнул, что 
главной заботой правительства яв
ляется продолжение военных дей
ствий в Алжире и что правитель
ство внесет новые законопроекты 
в духе тех, которые утверждены 
сегодня.

Обсуждение законопроектов 
происходило в напряженной обста
новке, так как поборники «инте
грации» устраивали обструкцию и 
прерьшали тех ораторов, которые 
выступали с критикой законо
проектов.

«Фашизм присутствовал вчера в 
Национальном шэбрании», — кон
статирует сегодня газета «Попю- 
лер де пари». Газета пишет, что 
сторонники правительственных за
конопроектов «выражали полное 
презрение к демократии и свободе 
слова», не давая говорить против
никам этих законопроектов. Газе
та «Пари-журналь» выражает бес
покойство по поводу настроений, 
царящих в Национальном собра
нии, и считает парадоксальной 
позицию большинства, представи
тели которого говорят о «демо
кратии» в Алжире и в то же вре
мя не допускают в Национальном 
собрании Франции выражения ка
кого-либо мнения, не совпадающе
го с их собственным.

В. СЫСОЕВА.

„Политика эры Аденауэра идет к концу"
Дебаты в западногерманском бундестаге

возможности участия в фестивале.
В своих ответах госдепартамент 
пы-тается убедить американцев от
казаться от поездки в Вену, ут
верждая, что фестиваль якобы ор- i в оппозиционных 
гаиизуется в целях «шрсщаганды 
коммунйзма». Очевидно, опасаясь, 
что этот аргумент не сможет убе
дить молодых американцев отка
заться от поездки на фестиваль, 
госдепартамент прибегает к запу
гиваниям. Те американцы, заявил 
Уайт, которые все-таки решат по
ехать в Вену, должны будут при
знать, что организаторы (})естива- 
ля являются представителями 
«коммунистических сил» и дейст
вуют в интересах «международ
ного коммунизма».

С Ш А  подготавливают атомное 
вооружение Г реции

ВАШИНГТОН, 12 июня. 
(ТАСС). Вчера президент Эйзен
хауэр направил в конгресс текст 
американо-греческого соглаше
ния, преследующего цель —атом
ное вооружение Греции. Как ука
зывает агентство Ассошиэйтед 
Пресс, соглашение предусматрива
ет обучение греческих войск 
«применению атомного оружия», 
разрешает поставку Греции «не
ядерных частей такой (т. е.-атом
ной) системы вооружение» и пе
редачу ей «секретной атомной 
ин(формации». Показательно, что 
это соглашение фактически не 
требует его ратификации конгрес
сом и, как сообщает то же агент
ство, «вступает в силу автомати
чески через 60 дней, если на него 
не наложит вею палата предста

вителей или сенат» конгресса 
США.

Сообщая об этом соглашении, 
агентство Ассошиэйтед Пресс ста
рается завуалировать его опасный 
смысл и с этой целью фиксирует 
внимание на том, что «соглашение 
не содержит разрешения о пере
даче ядерного оружия» Греции. В 
сопровождающем послании кон
грессу президент Эйзенхауэр вся
чески подчеркивает «оборонитель
ный характер союза НАТО» и ут
верждает, что «соглашение с Гре
цией позволит США эффективно 
сотрудничать с ней в планирова
нии совместной обороны». Однако 
все эти попытки не могут скрыть 
подлинный смысл этого воинст
венного шага, опасного для дела 
мира на Балканах и во всем мире.

БОНН, 12 июня. (Корр. ТАСС).
В западногерманском бундестаге 
началось третье чтение законо
проекта о бюджете ФРГ на 
1959—1960 финансовый год. Раз
вернувшиеся прения касались, од
нако, не статей бюджета, а поло
жения, создавшегося в связи с от
казом Аденауэра баллотироваться 
на пост президента ФРГ.

Этот шаг Аденауэра, как извест
но, вызвал серьезное недоволь
ство и беспокойство не только 

кругах, но и 
среди депутатов правящей пар
тии ХДС/ХСС. Пресс-бюллетёйь 
СДПГ «Социал-демократишер 
прессединст» еще накануне пред
сказывал, что в бундестаге про
изойдет «одна из самых острых 
схваток».

С резкой критикой позиции 
Аденауэра на заседании бундеста
га выступил председатель СДПГ 
Олленхауэр. Он подчеркнул, что 
поведение Аденауэра при подго
товке к выборам президента ФРГ 
затрагивает «основы демократиче
ского порядка». Практически, за
явил он, доверие к демократиче
скому порядку федеративной рес
публики развеялось. Аденауэр, 
подчеркнул оратор, согласился 
вначале баллотироваться на. пост 
президента лишь потому, что рас
считывал и на этом посту прини
мать активное участие в полити
ческой жизни, в частности, про
диктовать свою волю при выборе 
нового канцлера. Это должен был 
быть такой человек, который сле
довал бы его указаниям. Отказав
шись теперь от своего согласия, 
Аденауэр, как отметил оратор, 
руководствовался исключительно 
личными мотивами: при любых 
обстоятельствах сохранить за со
бой власть. Он действовал по 
принципу: «Государство — это
я».

Олленхауэр подчеркнул далее, 
что «политика эры Аденауэра 
идет к концу». Если бы сейчас в 
ФРГ был проведен народный 
опрос, оставаться Аденауэру на 
посту канцлера или нет, то подав

ляющее большинство высказалось 
бы, по убеждению Олленхауэра, 
против. «Неправда, — заявил он, 
— что большинство нашего народа 
снова уже готово к тому, чтобы с 
тупым молчанием и неприязнью 
пойти назад по пути господства 
одного человека».

С адвокатской речью в защиту 
Аденауэра выступил председатель 
фракции ХДС/ХСС в бундестаге 
Кроне. Он подчеркнул, что и в 
дальнейшем политика ФРГ будет 
проводиться прежними людьми.

Взявший вслед за ним слово 
Аденауэр пытался оправдать свое 
решение'* остаться на посту канц
лера... «демократическим правом». 
Он признал, однако, что это реше
ние было принято им вопреки же
ланию части его партии — ХДС.

Ю. БОРИСОВ.
Б. ЮРИНОВ.

П Р О И Г Р Ы Ш  Т О М И Ч Е И
Встречи команд «Сибэлектромо- 

тор» (Томск) и СКВО (Хабаровск) 
на первенство СССР по футболу 
проходят напряженно, в острой 
спортивной борьбе. Вот почему 
любители футбола всегда с боль
шим интересом смотрят игру этих 
команд.

Очередная календарная встреча 
первого круга, проведенная 11 ию
ня на томском стадионе «Труд», 
началась бурными атаками игро
ков команды «Сибэлектромогор». 
Уже на первой минуте централь
ный нападающий Тараканов точно 
передал мяч Петрову, а тот в свою 
очередь послал его на выход 
В. Ченцову, который сильно про
бил по воротам, и вратарь с тру
дом отбил мяч на угловой.

Томичи продолжают активно 
действовать й штурмовать воро
та противника. Достаточно ска
зать, что не прошло и пяти минут, 
а у ворот армейских футболистов 
было подано 4 угловых удара.

Идет двенадцатая минута. По
чти вся команда «Сибэлектромото- 
ра» играет на половине поля гос
тей, на их штрафной площадке 
идет упорная борьба. Но затем по

ложение быстро изменяется —• 
следует сильный рывок нападаю
щего команды СКВО (Хабаровск), 
затем удар по воротам, и первый 
мяч — в сетке ворот томичей.

После этого томичи заметно 
растерялись, хотя продолжали на
ступать.

На 15-й минуте Двоенков заби
вает второй мяч в ворота хозяев 
поля. В ответ на него томич Коз
лов с 11-метрового штрафного 
удара сквитывает один мяч. Игра 
продолжает идти с небольшим пре
имуществом хозяев поля. Гости 
хорошо играют головой, больше 
стараются играть на выходы сво
их быстрых игроков. На 23-й ми
нуте вратарь команды Томска 
Лиханов нерасчетливо и нереши
тельно вышел на «высокий» мяч. 
Подоспевший нападающий армей
цев головой направляет мяч в во
рота, и Лиханову остается лишь 
вынуть третий мяч из сетки своих 
ворот.

На 32-й минуте В. Ченцов, хо
рошо пройдя по краю, обыгрывает 
двух защитников и подает мяч на

вратарскую площадку Тараканову. 
Тот с трех метров пробивает его 
выше ворот. Через три минуты 
А. Ченцов сильно пробил по во
ротам, но мяч попал в штангу.

За семь минут до конца первой 
половины игры со штрафного уда
ра Цветков забивает второй мяч в 
ворота команды СКВО Хабаров
ска. Со счетом 3:2 в пользу 
команды гостей заканчивается 
первая половина игры.

После отдыха на футбольном 
поле снова завязалась упорная 
спортивная борьба. Слабо играет 
вратарь Лиханов. Исключительно 
по его вине на восьмой минуте 
второй половины игры буквально 
«зашел» четвертый мяч в ворота 
команды «Сибэлектромотор».

На 43-й минуте хабаровчанам 
удается забить пятый мяч в воро
та команды «Сибэлектромотор».

С общим счетом 5:2 победила 
команда СКВО г. Хабаровска, ко
торая и является лидером сорев
нования. Она набрала 15 очков. 
Команда «Сибэлектромотор» по- 
прежнему имеет 11 очков и нахо
дится на 5—7 месте.

Н. ПАВЛОВ.

ИЗ ЗАЛА СУДА

За подделку документов 
—5 лет лишения свободы

Гражданка Л. П. Аристова, не 
имея необходимого стажа работы 
для получения пенсии, изготовила 
(фиктивные справки о работе в 
системе Томского горпищеторга и 
Томторга, внесла запись в трудо
вую книжку, увеличив стаж рабо
ты на 10 с лишним лет.

Фиктивные документы Аристо
ва представила в- Вокзальный 
райсобес г. Томска и с 9 июля 
1956 года по ноябрь 1958 года 
незаконно получила 9.150 руб
лей государственных средств.

Народным судом 1-го участка 
Вокзального района г. Томска за 
незаконное присвоение государст
венных средств Аристова осужде
на к лишению свободы на 5 лет.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Томский горком КПСС с 15 ию

ня по 1 августа 1959 г. объявля
ет прием слушателей в вечерний 
университет марксизма-ленинизма 
на факультеты: исторический, 
экономический и философский.

В университет марксизма-лени
низма по рекомендациям партий
ных организаций принимаются 
партийные, советские, профсоюз
ные и комсомольские работники, 
преподаватели вузов и технику
мов, учителя школ, хозяйствен
ные, инженерно-технические и ме
дицинские работники, передовики 
производства как коммунисты, 
так и беспартийные, имеющие 
высшее или законченное среднее 
образование.

Прием заявлений производится 
в райкомах и горкоме КПСС.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 13 июня ожидается перемен
ная облачность, по крайним юго- 
восточным районам дождь, по 
остальным — без осадков, ветер 
северный, 3 —7 метров в секунду, 
температура воздуха 10—15 гра
дусов тепла.

С 14 по 18 июня по области 
ожидается переменная облачность, 
временами дождь, местами грозы, 
ветер 3 —7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 2—7, 
днем — 14—19 градусов тепла, 
на почве местами заморозки.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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Томская областная контора по прокату кинофильмов с

15 июня выпускает на экраны кинотеатров художе
ственную цветную кинокомедию

. 4

Авторы сценария: Жан Джеорджеску, Аурел Михелес, Геор
ге Надь. Режиссеры: Георге Надь, Аурел Михелес.

В ролях; г-н Лефтер Попеску—Григоре Василну Бирлвд его 
жена — Дорина Доне, капитан Панделе ■— Марчел Ангелеску, 
комиссар Туртуряну—Александру Джугару, Тика—Маргарета 
Погонат, старая цыганка — Медине Сабан, шарманщик — Ион 

Янковеску, банкир — Мирча Константинеску, начальник — 
Ремус Ионашку.

Производство киностудии .«Бухарест», Румыния, 1957 г.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
15 июня выпускает на экраны кинотеатров фильм
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[ill III ЦВЕТОК
j (По новеллам Эндре Геллери Андора)

 ̂ Автор сценария Миклош Кэллэ, режиссер Янош Хершко.
В ролях: Вера Цинк — Мари Теречик, Иштван Петерсен — 

Иштван Авар, гщ Вайсхаупт — Золтан Варкони.
Производство киностудии «Гунния», Будапешт, Бенгрия, 

1958 г.
Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького.

КРАСНОЯРСКИЙ к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  ТЕАТР

им. А. С. ПУШКИНА 
в помещении Томского 
драматического театра

13 июня — «Ураган».
14 июня, днем — «Аленький 

цветочек», вечером—«Человек в 
отставке».

15 июня — «Власть тьмы».
16 июня — «Опасная профес

сия».
17 июня — «Ураган».
Начало спектаклей: дневного—

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.
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Кинотеатр имени М. Горького
13 июня — новый цветной ху

дожественный фильм «Сверстни
цы». Сеансы: 8-30, 10-10, 11-50,
I- 30, 3-10, 4-55, 6-40, 8-25, 10-10. 
(Дети до 16 лет не допускаются).

Зал кинохроники 
13 июня — новые цветные до

кументальные фильмы «С кино
аппаратом по тайге и тундре», «В 
долинах Мрас-Су». Сеансы: 9, 
10, 11, 12, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 
9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
13 июня. Большой зал—«Свер

стницы». Сеансы; 8-25, 10-05,
I I -  45, 1-25, 3-05, 4-45, 6-25, 8-05, 
9-45, 11-20. Малый зал — «Моя 
бедная, любимая мать». Сеансы:
I- 25, 3-10, 4-55, 6-40, 8-25, 10-10. 

Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей — «Улица полна не

ожиданностей». Сеансы- 9, 10-25,
II-  50.

Т ел ея и д  еяи е
Суббота, 13 июня

19.00. Обозрение «Семилетка 
идет по Сибири». 19.10. Концерт 
по письмам телезрителей. 19.40. 
Телевизионный очерк «Айвазов
ский» (к неделе изобразительного 
искусства). 19.50. Киноповесть 
«Птица небесная» (по одноимен
ной новелле ЖигмонДа Морица). 
Детям до 16 лет этот фильм смот
реть не разрешается.

Богашевскому дому отдыха 
срочно требу1отся: баянист, сле
сарь и сантехник.

Обращаться: поселок Богашево, 
дом отдыха.

3—1

Томский трест «Гидродормост» 
ставит в известность о том, что 
разводка моста через реку Томь 
производится для пропуска кате
ров во вторник И пятницу с 18 до 
20 часов, еженедельно.

За справками обращаться по 
телефону 39-04.

2 — 1

Артели «Красный пимокат» 
срочно требуется, старший бух
галтер.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: Томский район, 

деревня Тахтамышево.
2 - 1

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина 13, тел^оны: редактора 
вузов! Ш1ШЛ и культуры -  42 46, сельского хозяйства -  37-39, промышлег

Аэроклубу ДОСААФ срочно 
требуются: авиатехники, заведую, 
щий складом горючего и смазоч. 
ных материалов и шоферы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Бакунина, 3. 2—1

Томской сапоговаляль'ной фаб
рике срочно требуются кочегары 
и разнорабочие.

Обращаться: т'. Томск, КО'Ммуни- 
стический проспект, 60. 2 — 2

УНР-739 срочно требуются: 
квалифицированные экскаватор
щики, бульдозеристы, водопровод
чики, бетономонтажники, камен
щики, бетонщики, путевые рабо
чие, землекопы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Льва Толстого, 48, отдел кадров.

Томскому весовому заводу тре
буются: слесари-ремонтники, сто
ляры-жестянщики, кочегары, груз
чики, дворник, бухгалтер мате
риальной группы (временно), на
чальник отдела снабжения, ста
ночники и ученики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 91, отдел кадров.

Совхозу «Зава1рзино> требуется 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться; ст. Томск-1, совхоз 

«Заварзино», телефон 24-51.____
Родильному дому имени Семаш

ко требуются: кладовщик, касте, 
ляиша, санитарки, рабочий на ло
шади, прачки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 8̂ ________________ 3—3

Клиникам медицинского инсти
тута требуются; санитарки, фасов
щицы и посудницы в аптеку, ра
бочие пищеблока.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1. 2 — 2

Томскому бондарно-тарному за
воду требуются на постоянную 
работу: механик, знакомый с дере
вообрабатывающими станками, 
бухгалтер, рабочие на сколотку 
ящиков, грузчики, временные ра
бочие разных специальностей на 
строительство. ,

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115.

2 — 2
Томская, заготовительная конто

ра «Главвторсырье» доводит до 
сведения всех организаций, пред
приятий, что контора переехала с 
Коммунистического проспекта, 
102, в район спичечной фабрики 
«Сибирь» — улица Брянская, 15.

Здесь же требуются прессовщи
ки и грузчики.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г; Томск, Коммуни

стический проспект, 102.

Артель «Рекорд» продает част
ным лицам и организациям за на
личный расчет и по безналичному 
расчету запасные части к мотоко
ляскам С1Л. СЗЛ.

Адрес мастерской: г. Томск, 
проспект имени Фрунзе, 33. 2 — 2

Томской гостинице на постоян
ную работу требуются опытный 
столяр (жилой площадью обеспечи
вается) и уборщица.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 6. 3—3

Томскому мясокомбинату требу
ются на постоянную работу: плот
ники, каменщики, облицовщики, 
штукатуры,; кровельщики, жестян
щик. маляр 5—6 разрядов, бетон, 
щик, электрик, электрогазосвар
щик и кузнец.

Обращаться: г. Томок, Нижний 
луг, 4, и ст. Томск-П, Староде
повская улица (бывший птице
комбинат), отдел кадров.

Отделу издательств и полигра
фической промышленности требу
ются: старший бухгалтер на само
стоятельный баланс и секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 47, комната, 4.

3 —3

Томской пассажирской авто
транспортной конторе срочно тре
буются шоферы 1-го, 2-го классов
для работы на автобусах.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

Томская грузовая автотранс
портная контора № 1 производит 
реализацию запасных частей, аг
регатов автомобилей всех марок.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68.

2 — 1
Стадиону «Труд» требуются на 

постоянную работу радист-элект. 
рнк и сторож в плавательный 
бассейн (последний квартирой 
обеспечивается).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11.

Томскому совнархозу требуют
ся квалифицированные машини
стки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, 2-й этаж, ком
ната 40, отдел кадров.

Облсоюзпечати срочно требуют
ся секретарь-машинистка и сче
товод-кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова. 21.

2 — 1
Томский областной морской клуб 

ДОСААФ сдает в аренду буксир
ный катер мощностью 150 лоша
диных сил.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 3, телефон 31-17.

2 — 2
Комбинату строительных дета

лей № 1 треста «Стройдеталь» 
требуются, рабочие и электросвар
щики.

Обращаться: г. Томсж, Степанов- 
ский переезд, 1, отдел кадров.

Партийная организация Вок
зального 'райисполкома с при
скорбием извещает о прежде
временной смерти члена КПСС 
с 1920 года

МИХЕЕВА
Сергея Александровича

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

Вьш'ос тела состоится 14 ию
ня, в 2 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, проспект 
имени Ленина, 24, ,кв. 3).

Областное ’ управление тор
говли, горхлебторг и обком 
профсоюза работников гостор
говли и потребкооперации с 
глубоким прискорбием извеща
ют о смерти бывщего директо
ра горхлебторга.

СТРЕЛЯЕВА  ̂
Семена Федоровича, 

последовавщей 11 июня, и 
выражают соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 13 ию
ня, в 2 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, улица Си
бирская, 64).
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